



## LA DIPUTACIÓN PERMANENTE

### Más motivos de desestimación del Parlamento

Mañana lunes se reúne la Diputación permanente de Cortes. El Gobierno envía a ella para su discusión y aprobación tres temas bien elegidos: cultivo del algodón y auxilios al Ayuntamiento de Sevilla y a la industria hullera. Bien elegidos, se entiende, para buscar la unanimidad de la Diputación permanente. Con los auxilios a la industria hullera busca conseguir los votos de los socialistas; con los auxilios a Sevilla, los de Martínez Barrio, a quien interesa asimismo el cultivo del algodón; pero mucho más que a él, a los representantes de la Liga. La mayoría es natural que no le dé cuidado; con sus votos cuenta para esos tres temas y para otros cien más. Por los votos de la mayoría no sobrevendrá disgusto ninguno al Gobierno hasta que a la propia mayoría no le interese provocarlo, y no estamos ahora en ese caso.

Bien elegidos los temas estratégicamente, están mal parlamentariamente. Esos tres asuntos han sido dictaminados por las Cortes, correspondiendo a ellas, y no a la Diputación permanente, decidir sobre los mismos. Si se le atribuye urgencia, las Cortes no debieron cerrarse sin haberlos discutido, y está claro que la urgencia no ha surgido después de cerrarse aquellas; pero aun cuando hubiera sido así, la mayoría la quedaba la posibilidad de convocarlas de nuevo, ya que no están disueltas, sino cerradas temporalmente. La conducta que sigue el Gobierno sustrayendo al conocimiento y resolución del Parlamento tres temas en los que el Parlamento comenzó a entender, es, a todas luces, inadmisiblemente. La función de la Diputación permanente de Cortes es muy distinta a la que le atribuye caprichosamente y por conveniencia suya el Gobierno. Si se acepta el criterio del Gobierno, la Diputación permanente puede llegar a absorber las facultades que residen en la Cámara. En la reunión del lunes es casi seguro que se litigará sobre este particular.

Conocida nuestra desestimación por el Parlamento, podríamos inhibirnos de la cuestión, dejando al Gobierno y a la Diputación permanente que procedan como mejor les acomode; pero es que conviene aprovechar esta oportunidad para dejar constancia de cómo, según sean las conveniencias del Gobierno, las propias facultades del Parlamento pueden ser desconocidas y arrolladas. A quienes más debería preocupar el pleito es a los que conservan, a fuerza de hacer la vista gorda, algún aprecio por las instituciones fundamentales de la democracia. Estamos en un momento de liquidación general de ella. Que nuestra desestimación sea caprichosa ni arbitraria se prueba con todos estos datos. Lo que se ideó como perfección del sistema parlamentario, viene a resultar

tar, como consecuencia de abusos convenientes, una nueva imperfección.

Si prospera la estrategia del señor Samper, el Gobierno, éste y cuantos le sucedan, habrán descubierto el sistema de orillar las dificultades que se les puedan presentar en las Cortes otorgándoles una vacación y poniendo en pie, para todos aquellos temas enconados, la Diputación permanente de Cortes. En ésta la mayoría del Gobierno es más neta y segura y las posibilidades de oposición mucho menores. Esta sola razón es lo suficientemente poderosa para que el señor Samper trate de conseguir que la Diputación permanente invada las funciones reservadas exclusivamente a la Cámara, con lo cual habrá abierto el camino para ir dando salida a los problemas que dejó atascados. El «quorum» de la Diputación permanente se consigue mucho más fácilmente que el del Parlamento. Se cierran las Cortes y se abre la Diputación, esta Diputación que, debiendo constituirse de veintidós miembros, según dispone la Constitución, se compone de veintidós y se eligen veintidós. La eliminación del señor Horn es un modelo de picardía presidencial, pero a la vez modelo de incorrección. Aprovechando la retirada de la minoría nacionalista vasca, y en un abandono del Parlamento, el señor Alba, con palabra distraída y baja, para evitar que nadie se sobresaltase, medio notificó a la Cámara que se había notado que el número de diputados elegidos para la Diputación permanente excedía en uno — en dos, decimos nosotros — de los determinados por la Constitución, y proponía la eliminación del señor Horn. ¿Por qué la del señor Horn y no la de otro miembro cualquiera? Ya se comprende. Porque la minoría interesada no estaba en el salón, y nadie sino ella podía prestar atención a las palabras del señor Alba y suscribir el problema. La picardía surgió su efecto. El señor Alba se lo dijo todo, incluso el «aprobado» de rigor, en medio de la indiferencia general, gracias a la que pudo lograr, sin protesta ni defensa, que el señor Horn fuese excluido de la Diputación permanente. Muy... parlamentario. Delicadamente parlamentario. Probablemente a nadie más que al interesado le habrá dejado frío su eliminación; pero no es de eso de lo que se trata, sino más bien de hacer observar el grado de respeto que, llegado el caso, se guarda a las minorías. No se querrá, a la vista de estos procedimientos, que cambiemos el concepto que nos merece una institución que se está cayendo de puro vieja e ineficaz.

Atenderemos, sin ninguna fe, por supuesto, a lo que suceda en la Diputación permanente. Damos por descontado que el Gobierno se saldrá con la suya y habrá abierto una nueva brecha irreparable en el pobre Parlamento.

### “Todavía es pronto”

### Los monárquicos continúan a Samper

El señor Samper, después de cerrado el Parlamento, sigue preso en sus compromisos con los monárquicos. Sus especulaciones en las Cortes, sus promesas a las minorías enemigas del régimen, sus concesiones para poder mantenerse en el banco azul le encadenan demasiado a los monárquicos. Ayer recibió la visita de dos de ellos, de los más caracterizados, los señores Goicoechea y Vallellano, que fueron a recordarle su compromiso de responder por decreto a los funcionarios que fueron depuestos por el Gobierno Aznárez. El proyecto de ley relativo a este extremo naufragó a última hora en el Congreso y no pudo abrirse paso por la resistencia que le hicieron las minorías de oposición. Es, pues, un propósito fracasado en las Cortes, que el Gobierno, sabedor de la repugnancia que inspiró, quiere ponerlo en marcha a espaldas del Parlamento.

Ya es grave que se decida a proceder así; pero lo es mucho más que, a plena luz, con el descaro de la difamación, los elementos monárquicos visiten al presidente del Consejo de Ministros de la República para advertirle la necesidad de que incorpore al régimen a los funcionarios que se han declarado enemigos de él y cuya actuación claramente hostil hubo de determinar las destituciones que ahora se pretende invalidar. Asombra pensar que públicamente se confirmen compromisos tan turbios y complicados tan antirrepublicanos. Sin embargo, así queda, claramente declarado, un contubernio entre monárquicos y republicanos que viene a servir exigencias de los primeros con lesión profunda para los segundos. ¿Por qué exactamente cuál haya podido ser la respuesta del señor Samper; pero cabe asegurar que estaría fuera de lugar. Permitir la sola iniciación del tema y ponerse a convenir los términos en que pueda resolverse ya es señalar una postura claudicante. Pero por si esta apreciación no estuviera lo suficientemente comprobada, el señor Vallellano se encargó de reiterarla ante los periodistas y le hizo saber que, como los votos monárquicos son decisivos en la Diputación permanente de las Cortes, los comisionados habían manifestado al señor Samper que no los otorgarían si no se les aseguraba que su voto quedaría totalmente acatado. Al presidente del Consejo de Ministros, frente a esa amenaza y ante la humillación que se le deparaba, sólo se le ocurrió contestar que en la reunión del martes se ocuparía el Consejo de este asunto. Probablemente sería más explícita su respuesta cuando mañana el Gobierno se verá asistido en la Diputación permanente con los votos de los monárquicos. La República va a abrir solennemente sus puertas a sus enemigos más decididos. Si el acto se hiciera por una sencilla generosidad, que sería suicida, tal vez, ya que no disculpa, el arrojado temerario del Gobierno tendría, al menos, la consideración de un candor novicio. Pero es que los enemigos de la República no tornan a apoderarse de ella por una generosidad absurda del Poder, sino por una exigencia autoritaria de los monárquicos. No cabe esperar, claro está, que rectifiquen sus ataques al régimen. Por el contrario, al verse fortalecidos en su tarea antirrepublicana, tienen derecho a persistir en ella con más ardor. El Gobierno les da un inoportunísimo, y les anima en sus planes.

A la puerta del despacho del presidente del Consejo de Ministros de la República, después de haber hablado con él y después de haberle dictado su ultimátum, un monárquico se ha creído en el caso de bromear con los periodistas sobre sus propósitos de apoderarse del edificio en donde estaban. «Hay que ir por partes—dijo—. Todavía es pronto.» Esto es lo que se manifiesta públicamente. ¿Qué se diría dentro del despacho?

### PERIODISMO

### “La Libertad” emprende un nuevo trote

«La Libertad» de ayer participa a sus lectores que don Joaquín Aznar ha dejado de dirigirla. La noticia no es nueva; igual pudieron insertarla cuando el hoy dimisionario fue nombrado para el cargo que ahora abandona. Entonces habría tenido más actualidad.

La explicación que se facilita para esta ausencia es genuina de este periodismo que ahora se cultiva. Nosotros no vamos a definirlo. Será mejor aceptar la definición que el propio periódico inserta en el mismo número en el que da cuenta de la mencionada dimisión. Y ésta es:

«Un periódico era órgano — que así se llama al trazar el periodismo sobre el pentagrama obligado y partidista — de don Fulano o don Perengano y, a lo sumo, de su cortejo caciquil y de los Comités provincianos. Su intervención en la vida pública, creando opinión de oralidad por la fuerza de su falacia dialéctica, no podía ser más dañina al interés público. El político periodista era sencillamente un escalator, que se empinaba sobre los hombros de su máquina rotativa y hacía de las bobinas de papel escaño de sus ambiciones personales y pedestal de la estatua viva de su fatuidad fanfarrona y egófica.»

Si a ello añadimos que la dimisión del señor Aznar la señalan allí como un acto de identificación con el señor Alba, tendremos hecha la silueta con que obsequian al señor Aznar en el instante de la despedida, al que, apartado de esa trastada, le han jugado otra todavía peor: la de publicar su retrato. ¡Qué magnífica expresión la de esa fotografía!

### Un incendio destruye por completo la Casa del Pueblo

El siniestro fue intencionado. BILBAO, 14.—Los misioneros de San Julián de Musques dan cuenta de que anoche se declaró un incendio en la Casa del Pueblo, propiedad del Sindicato Minero. El edificio quedó destruido por completo, así como el mobiliario. Se cree que el siniestro fue intencionado y los autores, para llevar a cabo su propósito, violentaron una de las ventanas, según averiguaciones realizadas por los misioneros. (Febus.)

## UNA VEZ MÁS...

### Pleito viejo y resuelto

Aún andan por ahí gentes sencillas, bien intencionadas, sin duda, que hablan, como si la experiencia pudiera repetirse, de la colaboración ministerial de los socialistas. Al parecer, no acaba de cuajar el convencimiento de que no es hacer, que no es hacer, que no es hacer, un nuevo intento de esa clase. Cuando una vez y otra hemos insistido en ello, con lenguaje terminante, desde nuestras columnas, no ha faltado quien pensara que nuestra resolución tenía más de circunstancial que de permanente, y que, llegado el caso, no habrían de faltarle puntos vulnerables por donde se le abriera portillo a la transigencia. Acaso se pensara en invocar con acentos dramáticos el supremo interés de la República, suponiendo, sin duda, que un requerimiento hecho en términos tales no podría ser desatendido por los socialistas. “Al fin — se nos dice — si contribuyésteis a traerla, no puede seros indiferente su destino.” No, en efecto. Su destino no puede seros indiferente. Al revés: nos preocupa mucho. Pero el nuestro nos preocupa más. Y será muy difícil lograr encontrar ni un solo punto de afinidad entre nuestro destino y el de la República después de todo lo ocurrido de un año a esta parte. Más bien parecen repelerse. ¿Por voluntad de quién? Ya hemos dicho sobre ello reiteradamente lo que teníamos que decir. Sólo sabemos que por la nuestra, desde luego, no fué.

Esas invocaciones a la salvación de la República que todavía, por lo que nos es dado advertir, se juzgan eficaces, no pueden encontrar en nosotros ninguna resonancia en cuanto pretendan una reincidencia en la política de colaboración. Léase bien: ninguna. Será inútil que se nos llame cien veces más a reflexión. Por nuestra parte, al menos, no queda nada por reflexionar. Es un pleito que tenemos total y definitivamente fallado. Una sola política hay que pueda concenirnos: la nuestra. A nadie le negamos la facultad de hacer la suya. Hájala quien pudiere, en hora buena. A lo que nos negamos es a que nadie haga, con nuestra fuerza y nuestros votos, una política que no podrá ser, cualquiera que sea su denominación, la que conviene a nuestros intereses. No nos es indiferente, naturalmente, que la política republicana sea de una u otra clase. Sería injusto y absurdo que no supiéramos hacer distinciones entre ellas. Entre una política honesta, limpia en sus procedimientos, honradamente sentida, incluso en sus errores, a una política sin decoro, de protección a los compadres, de negocios turbios y escandaloso constante — como la actual, por ejemplo —, ¿quién duda de que nuestras simpatías han de estar adscritas fervorosamente a la primera? Nuestras simpatías y — completamente nuestro pensamiento adelantándonos a una objeción que sería razonable — nuestro interés también. Pero no es simpatía sólo lo que se nos pide cuando se alude a una posible repetición del ensayo ministerial con los republicanos. Se nos piden votos; se nos pide fuerza organizada; se nos pide, en fin, que suplamos con la nuestra la potencia de que los republicanos carecen. ¿A cambio de qué? A cambio, ya lo hemos dicho, de una política que no es la nuestra. No es un pacto de equivalencias lo que se nos propone. Es, mírese como se mire, un renunciamiento que, sobre ser mal aprovechado, fué, cuando nos avinimos a él, peor aprovechado.

Ni estamos persuadidos de que hubiéramos de correr en un segundo ensayo mejor suerte de la que corrimos en el primero. “Es — se nos asegura — que se ha rectificado mucho el juicio de los republicanos. No será fácil que incurran ya en pasados errores y debilidades.” Descartamos de tales afirmaciones la buena intención. Se nos permitirá, sin embargo, que nos mostremos escépticos en cuanto a lo demás. Nada hay que nos aconseje alimentar esperanzas de ese tipo. Todo, en cambio, nos induce a creer que un nuevo fracaso es lo que se esconde al final de ese camino de ilusiones republicanas. Ilusiones, además, que cada día encuentran más difícil asidero. ¿Dónde hay motivo para abrirlas? ¿En qué se confían? ¿Acaso en las altas inspiraciones que pudieran cambiar el rumbo de la política? Pues bien claro está que quien pudiera ponerle término a la situación presente no sólo la tolera, sino que, al parecer, se recrea morosamente en ella. Y si no es por ese medio, ¿por cuál otro esperan los republicanos enderezar el rumbo de la República? ¿Acaso por el de unas elecciones? Nos negamos a creer que nadie esté incurrido, a la hora presente, en candidades semejantes. ¿Cuál, pues? En la parte que nos corresponde, hace ya mucho tiempo que nosotros tenemos contestada esa pregunta. Quienes, al parecer, no aciertan a encontrarle respuesta son los republicanos. Y aquí podríamos nosotros volver la oración por pasiva, para reclamar de los republicanos, con pleno derecho, la asistencia que ellos reclaman de nosotros. Sólo que a ese requerimiento se nos contestaría, de seguro, con la advertencia de que los republicanos no son socialistas. Exacto. Pero también lo es que los socialistas no son, propiamente dicho, republicanos. Cuando quisimos serlo íntegramente, con olvido incluso de las exigencias de nuestra doctrina, nos llorieron palos y maldiciones. Nos hemos propuesto ahora no ser más que eso: socialistas. Y no estamos dispuestos a variar, en mucho ni poco, nuestro criterio. ¿Rígidos? ¿Intransigentes? Buena falta nos estaba haciendo esa intransigencia. No sólo a nosotros. También a los demás, para que no todo sean aquí blanduras y claudicaciones.

### Cuentas claras

### Los votos que representan los diputados

Aunque no constituyan una novedad, son muy instructivas las cifras manejadas por el señor Torres Campañá en su reciente conferencia. Bien valen un pequeño comentario. Sobre todo, porque quien las ha desmenuzadas es el epáure de la criatura. Nadie sabe mejor que el señor Torres Campañá hasta qué punto son auténticos los sufragios de uno y otro grupo y hasta qué extremos se llegó para reducir los votos de la izquierda — singularmente de los socialistas — y favorecer al contubernio titulado «bloque antirrepublicano».

Votos obtenidos por las izquierdas, desde Acción republicana a los comunistas, 7.296.000. Votos obtenidos por el centro (radicales, conservadores, independientes, progresistas, liberales, demócratas y Liga), 3.867.000. Votos obtenidos por las derechas (Acción popular, agrarios, monárquicos, tradicionalistas y vascos), 4.045.000. Diputados obtenidos por cada uno de esos grupos: Izquierdas, 90; centro, 150, y derechas, 220. O sea, que cada diputado de izquierdas representa a tantos electores como tres diputados del centro y cuatro y medio de las derechas. Cada diputado de izquierdas representa a 81.033 electores, cada uno del centro a 25.780, y cada uno de derechas a 18.360.

Nadie niega que si se repitiesen hoy las elecciones, la derecha no obtendría los votos que alcanzó el 19 de noviembre y la izquierda vería aumentados sus sufragios. Luego, en la opinión actual todavía representan más de lo que indican los sufragios de la última elección los diputados de la izquierda y menos los de la derecha. Y reduciendo la cuestión estrictamente a quienes apoyan al Gobierno monárquico-radical que preside el señor Samper y a quienes lo combaten, tenemos que sumar a los 7.293.000 votos de la izquierda buena parte de los 3.867.000 votos del centro. De los obtenidos por el partido radical hay que restar los que representan quienes hoy forman el radical demócrata; también hay que restar la totalidad de los obtenidos por los conservadores. Y hay que suprimir igualmente la inmensa mayoría de los alcanzados por la Liga. Ya en la elección de concejales en Cataluña la Liga sufrió una derrota, y si ahora hubiese elecciones, nadie daría dos pesetas por los votos que obtuviesen en la región catalana. Cambió y sus huellas. De la derecha también hay que suprimir los votos de los nacionalistas vascos.

Dejamos aparte todas las razones de moral, decencia, dignidad del Poder público, conveniencias del país y garantías mínimas de la República. Nos limitamos a señalar con las cifras de uno de los autores lo que representa la coalición que sostiene el Gobierno actual. ¿Se puede o no afirmar, con las cifras de ellos mismos, que no representan a la opinión pública y que forman una mayoría parlamentaria auténticamente fasciosa?

## EN TERRENO ABONADO

### Alemania camina hacia la lucha final

Las noticias de Alemania siguen siendo muy dignas de atención. La operación de «limpieza» realizada en las condiciones que ya conoce el lector, no le han proporcionado al nacional-socialismo la paz y la tranquilidad que buscaba en los cementerios. Todo hace suponer que se aproximan nuevos acontecimientos. Por lo pronto, el «führer» y sus colaboradores inmediatos están dispuestos a caer, pistola en mano, sobre los católicos. Algunos corresponsales creen saber, de muy buena tinta, que se acerca otra operación de «limpieza», ésta contra los católicos principalmente. Si eso sucede, no sabemos cuál puede ser nuestro comentario. Si hemos de ponernos a tono con los que la persecución contra los marxistas fué sugiriendo a «El Debate», forzoso será echar las campanas al vuelo y poner coligaduras en nuestra casa. Proceder de otro modo, protestar contra esa sospechada operación de «limpieza», no importa tomar como carne de experimento carne católica, ¿no será avergonzarse a «El Debate» con la expresión de un sentimiento de solidaridad humana que el no siente, no importa su catolicismo que le obliga a caridad? ¿Deberemos decir nosotros, a nuestra vez, que la revolución nacional-socialista viene a reconquistar «los valores morales y espirituales» de Alemania? Duro trance el que nos ha colocado «El Debate» con aquellos sus comentarios llenos de adhesión por Hitler y los suyos. Ahora resulta que son unos bandoleros, enconados en sangre y pus. Que los católicos alemanes no le tomen en cuenta sus pasados entusiasmos nazis, ya que los marxistas difícilmente acabaremos de perdonarle la saña con que se refirió mientras la que se vertía no pasaba de ser sangre de proletarios y de perros judíos. Dejemos aparte esta derivación nacional de los sucesos alemanes.

Ello es que se anuncian nuevas operaciones de «limpieza», lo que indica bastante a las claras que la ya consumada no ha servido de cosa mayor. Roehm y sus secuaces no eran los únicos adversarios. Su eliminación puede ser provechosa para el «führer» personalmente; pero no lo es para el nacional-socialismo, contra el que estaban lejos de atentar. Pero el «führer» tiene otros adversarios que lo son de él y del nacional-socialismo. Adversarios que se proponen derrotar al personal y políticamente. Entre esos adversarios pueden ser inscriptos los católicos. Pero hay otros más peligrosos: los marxistas. Se les dio por muertos antes de tiempo. Rápidamente han resucitado. Sus organizaciones ilegales están desarrollando una labor extraordinaria. El crecimiento es asombroso. Las propias filas de las tropas de asalto están minadas por los ilegales. Esta es la revolución que se espera. Este es el ataque para el que no cuenta con seguridades de victoria el nacional-

socialismo. Las noticias que las agencias se callan, al fin, agencias burguesas, a las que la noticia no puede hacerles mucha gracia, se relacionan con una posible insurrección armada de los trabajadores que el «führer» conquistó para sus sueños de dictador y que en la medida que han sido defraudados en sus esperanzas reaccionan de una manera violenta, estimuladas por la propaganda ilegal, que en estas ocasiones ha sido tan intensa y pertinaz como lo viene siendo ahora. Centenares de agentes de actividad y lucha se juegan diariamente la vida difundiendo proclamas, manifestos y llamadas a la rebeldía. El terreno está inmejorablemente abonado. Los nazis han situado a Alemania al borde de la bancarrota. Las zonas hambrientas del país comienzan a extenderse. La baja de los salarios. La depreciación de la moneda. Las deserciones de los campos de trabajo voluntario. El globo, en suma, se desinfla. De las famosas promesas socializantes nadie de cuantos las hicieron se acuerda. Se acuerdan de ellas los que creyeron que eran reales y ofrecieron su brazo y su pecho para conquistarlas. Se acuerdan con vergüenza de una credulidad que no debieron haber sentido nunca. El primitivo programa nacional-socialista ha venido a convertirse en un documento clandestino. Las autoridades hacen cuanto pueden por sustraerlo a la circulación, y las imprentas ilegales lo editan por millares, con apostillas sabrosas. Todo hace suponer que se acerca para Alemania el momento de la lucha final.

Va a terminar la pederastia como razón de Estado. Falta hacer. Por motivos de justicia y por razones de decoro. La liquidación anuncia ser terrible. Es lo menos que puede ser: terrible. Todavía no se han borrado de mente ninguna las pesadillas sangrientas de aquellas cazas colectivas de obreros socialistas y comunistas, de judíos. Justo es que nada de aquello pase sin sanción. El nacional-socialismo va en caída vertical, y no debe parar, sin metáfora, hasta que se encaje en la sepultura. La actividad de las organizaciones ilegales, la tenacidad con que se redobla el boicoteo a las mercancías alemanas — comprended el boicoteo, camaradas; reanudado como inapreciable ayuda a las organizaciones clandestinas; sed combatientes contra los «nazis»; auxilio a los ilegales alemanes —, la barrera moral que ha establecido el mundo contra un régimen establecido por inventos y sádicos, todo, todo, hace suponer que se aproxima el desenlace. Ya iba siendo hora. He aquí que, cuando más lejos parecía, suena para los alemanes la hora de la victoria. Mano dura, marxistas alemanes. Para vuestro orgullo, sólo un título puede satisfaceros: el de implacables.

### DENUNCIADOS

### Pronto celebraremos la centésima recogida

Aun a sabiendas de aburrir al lector con la reiteración constante de la misma noticia, que llega ya a tener una agobiadora persistencia, tenemos que informarle de que ayer también hemos sido denunciados y recogidos con igual saña y con la misma agilidad de la que se nos dedica a diario. Por cierto que, según nos dicen, la exigencia en el rigor que la policía debe desplegar para impedir nuestra difusión llega a términos inconcebibles, hasta el punto de haber multado a algunos agentes por suponer que en nuestra última y aparatosa recogida circularon algunos números de EL SOCIALISTA. Nada podrá saciar, en efecto, a nuestros perseguidores, que en pleno delirio contra nosotros ya ven visiones. Ello podía arreglarse, sin embargo, encargándose personalmente el señor Salazar Alonso de la caza de EL SOCIALISTA en las calles de Madrid. Así justificaría, aunque fuera de esta manera subalterna, el carácter de periodista que se atribuye a sí mismo.

### Consejo de Trabajo

### Convocatoria urgente

El Grupo obrero del Consejo de Trabajo se reunirá mañana lunes, a las cinco de la tarde, en el domicilio de la Unión General de Trabajadores, Fernández de la Hoz, 51, para tratar varios asuntos urgentes y de importancia. Se ruega a todos los vocales la puntual asistencia.

### Contra los suboficiales y sargentos

Se están celebrando unas oposiciones para ingreso en la Escuela de Oficiales, y en ellas, acogiéndose a los beneficios establecidos por el Gobierno Aznárez, toman parte suboficiales y sargentos, que han solicitado actuar en las mencionadas oposiciones en número menor a las vacantes anunciadas. De los 101 solicitantes ya han sido suspendidos 65, y se espera que los 36 restantes exijan unos conocimientos superiores a la capacitación prevista y dificultada así el ingreso de estos elementos, contra los que se revuelve el desdén de las clases privilegiadas del ejército, que ya que no han visto borradas las ventajas legítimas que se asignaron a los sargentos y suboficiales, encuentran medio de destruir las en la práctica.

### Pasando la raya

### Con lo que necesitamos conformarnos...

En la página de turismo de «Heraldo de Madrid» hemos encontrado unas palabras que no podemos creer que hayan sido escritas por ningún profesional del periodismo. Pasan de la raya. Las copiamos: «En el último consejo de ministros se acordó que los niños de las Colonias escolares y sus maestros puedan viajar gratuitamente en los trenes, lo cual encontramos perfectamente; pero en cuanto a los periodistas, que son incomparablemente menos que los niños de las Colonias escolares, no se les pudo dar tanto, ni siquiera lo que ya tenían con las autorizaciones suprimidas. Tendrán que conformarse con el 60 por 100 de descuento...» Y más adelante, en la misma nota, se dice: «Ignoramos las poderosas razones que a ello se han opuesto, mientras ninguna ha militado contra la concesión de la gratuidad del pasaje ferroviario a favor de maestros y niños de las Colonias escolares.» Lo que decimos: pasa de la raya. Por decoro de nuestra profesión debemos de creer que eso no ha sido escrito por un profesional. Los periodistas «atendremos que conformarnos con el 60 por 100 de rebaja en el precio de los billetes ferroviarios.» Y eso, mientras a los niños de las Colonias escolares se les concede el viaje gratuito. ¿Dónde se ha visto mayor injusticia? Es raro que no se levanten hasta las piedras. Lo que hace falta saber es en razón de qué se hace a los periodistas el descuento del 60 por 100. Eso es lo que está por averiguar. No se nos alzanzan los títulos que podemos alegar sobre los zapateros, los metalúrgicos o los barrenderos. No será esa curiosa razón de que somos menos que los niños de las Colonias escolares, porque menos que esos niños son también los regentes de periódicos, y menos los esteroidadores, y menos los maquinistas, y menos los cabeceos, y menos los linotipistas, y menos los ordenanzas, sin embargo de lo cual ninguno de esos operarios tendrá que conformarse con ese 60 por 100 de descuento para sus viajes.

En tanto a los desvalidos e indigentes no se les facilita sino medio billete, a los periodistas se les concede un 60 por 100 de rebaja. Y aun hay quien encuentra pequeña la rebaja y se considera con derecho a viajar gratis. Es sencillamente indigno y vergonzoso. El señor Guerra del Río proponiendo a sus compañeros de Gobierno ese beneficio para los periodistas ha cometido una evidente injusticia. No vemos en razón de qué se nos distingue de los demás profesionales. Deben ser residuos de aquellos tiempos en que el periodismo reclutaba su gente entre indigentes y bribones y especulaba o con el hambre o con la inmoralidad, repartiendo, en vez de sueldos legítimos, beneficios ilegítimos arrancados al Estado por el chantaje. Ese sueldo de «Heraldo de Madrid» nos ha recordado aquellos tiempos, de donde suponemos que no ha podido ser escrito por un periodista de hoy.

### El señor Lluhi manifiesta que son inexactas las declaraciones que se le atribuyen

El consejero de Justicia de la Generalidad, señor Lluhi Vallesca, nos ruega encarecidamente que desmintamos en su nombre las declaraciones políticas que le atribuyen algunos periódicos de la noche. El señor Lluhi, que se encuentra en Madrid con el propósito exclusivo de atender a su salud, nos manifiesta que es absolutamente inexacto todo cuanto se ha puesto en sus labios con carácter político y que a ningún periodista ha hecho manifestación alguna de este carácter.

LO EXTRAORDINARIO

El Gobierno, después de la petición de confianza a las Cortes, dirige un comunicado al presidente de la Generalidad en que se habla de la conveniencia de no aplicar la ley de Contratos de cultivos

La cuestión de los límites de Iñi no está muy clara. -- Los monárquicos condicionan sus votos al Gobierno en la Diputación permanente

Al recibir anoche a los periodistas el jefe del Gobierno se manifestó que entre las numerosas visitas que había recibido por la mañana figuraba la del embajador de España en Cuba, quien le explicó la situación de aquella isla, y especialmente la de los españoles allí residentes, a consecuencia de la grave crisis por que está atravesando el país; a la de los diputados señores Valdepeñas y Montes, para interesarse por el estudio y resolver cuanto antes el asunto de la desgravación de los vinos, y la de los señores Noreña y Gazapo, teniente coronel y comandante, respectivamente, que forman parte de la Comisión de límites de Iñi, quienes le dieron cuenta con todo género de detalles de las vicisitudes del asunto y del estado en que se encuentra.

Preguntado el señor Samper sobre el asunto de Cataluña, contestó: --Respecto de Cataluña, he de comunicar que se ha dirigido un oficio al señor presidente de la Generalidad, como representante del Estado en la región autónoma, a tenor del artículo 14 del Estatuto, confiándole a su celo la misión de aplicar la ley de 12 de junio último mientras no se acomode finalmente a las disposiciones de la Constitución y del Estatuto.

Un periodista preguntó al presidente del Consejo si tenía conocimiento de la presencia en Madrid del consejero de la Generalidad señor Lluhi, que, al parecer, viene a consultar a un médico sobre una enfermedad que padece.

—Si dijo el señor Samper, conozco la llegada del señor Lluhi, y creo que, en efecto, su viaje tiene un carácter puramente particular. Lo que sí me extrañó sobremanera al leer anoche los periódicos fue la noticia de que salía para Madrid el señor Compañys. Me extrañó porque, de ser cierta la noticia, yo hubiera tenido conocimiento de ella con cierta anticipación. Tal como yo me la figuraba, ha resultado. El señor Compañys no salió de Barcelona, y al señor Lluhi, por lo que sin duda es tema de una confusión.

Sobre el problema de Cataluña —continuó diciendo—, como les he dicho a ustedes en diferentes ocasiones, sigo teniendo fe. Creo que no tiene más solución que la que marcan los cauces jurídicos. Así conviene al Gobierno de la República, a la región autónoma y a la paz pública. Hay que esperar de la ecuanimidad de todas las personas que intervienen en esta cuestión que se darán cuenta de ello, y, por tanto, repito, yo me siento, no optimista ni pesimista, sino confiado. Tengo fe.

Otro informador preguntó si la visita de los señores Noreña y Gazapo tenía interés, y contestó: --En efecto, nuestros comisionados para la demarcación de límites de Iñi me han dado cuenta con todo detalle de las negociaciones y vicisitudes por que han pasado, y se ha acordado, y así se ha hecho constar en el acta firmada, mantener el statu quo hasta el mes de septiembre, y en octubre se reunirá el pleno de la Comisión para continuar estudiando el problema.

Terminó diciendo el señor Samper que mañana lunes se reunirá la Diputación permanente de las Cortes y que el martes habrá en la Presidencia consejo de ministros.

Texto del comunicado del Gobierno al representante del Estado en la región autónoma.

El comunicado—especie de ultimátum—del Poder central al señor Compañys, en su calidad de representante del Estado en la región autónoma, está concebido en los términos siguientes:

«El deber que incumbe al Gobierno de la República de velar por la eficacia de la sentencia del Tribunal de Garantías Constitucionales, en contraste con la ley votada por el Parlamento catalán en 12 de junio último, supone el riesgo en la práctica de acarrear graves perturbaciones de orden jurídico, inusitas para los propios beneficiarios de dicha ley, dada la circunstancia de constituir ésta una retención de la que declaró nula dicho Tribunal y el hecho consiguiente de superar en algunos de sus preceptos las normas de competencia establecidas en la Constitución y en el Estatuto.

Ante la necesidad de evitar y resolver estos posibles conflictos en términos de absoluta justicia y de plena serenidad, y ante la conveniencia de abrir cauces que permitan el aseguramiento de la paz jurídica y la debida garantía para el derecho de los propios ciudadanos que puedan resul-

tar interesados, el Gobierno de la República ha acordado dirigirse a V. E. como representante del Estado en la región autónoma, a tenor del artículo 14 del Estatuto de Cataluña, confiándole a su celo la misión de invitar a la Generalidad a que se abstenga de aplicar la ley de 12 de junio último mientras no se acomode finalmente a las disposiciones de la Constitución y del Estatuto.

En los círculos políticos de Barcelona causa revuelo la publicidad dada por el señor Samper a la nota dirigida a la Generalidad.

Anoche tuvimos ocasión de hablar con algunos elementos catalanes residentes circunstancialmente en Madrid, que momentos antes de entrevistarse con nosotros habían conferenciado telefónicamente con Barcelona.

Al tenerse conocimiento en la capital de Cataluña del comunicado enviado por el Poder central al Gobierno de la Generalidad, produjose gran tumulto, especialmente en los círculos afectos a la Esquerra y a la Generalidad. Parece que en Cataluña se tenía, quizá a través del señor Sbert, noticia del propósito del Gobierno de la República de remitir al delegado del Estado en la región autónoma un comunicado en relación con la aplicación de la ley de Contratos de cultivos. Parece ser también que la Generalidad estaba decidida a contestar con una nota al citado comunicado, e igualmente tenemos entendido que había un acuerdo tácito de no dar a la publicidad ninguno de los dos documentos hasta que el pleito pudiera tomar un curso menos grave que el que tiene en la actualidad.

Así, pues, el hecho de haberse dado conocimiento por parte del señor Samper del comunicado dirigido al señor Compañys ha venido a agravar el conflicto, ya de por sí agudizado a raíz de las últimas conversaciones entre el señor Sbert y el presidente del Consejo de Ministros. Es de notar que el presidente del Consejo, en su conversación de ayer con los informados, no facilitó de una manera franca a éstos el texto del comunicado, sino que en la Secretaría del señor Samper facilitó una nota en la que antes del entremetido del texto se decía que de fuente autorizada se había sabido cuál era el texto de la nota remitida al señor Compañys, y a continuación se consignaba el contenido de dicha nota.

Al saberse en Cataluña que el señor Samper había hecho público el texto del comunicado en cuestión, en la Generalidad facilitaron a los periodistas la siguiente nota: «El presidente de la Generalidad ha recibido un oficio del jefe del Gobierno de la República en relación con la ley de Contratos de cultivos. Del oficio dirigido al presidente de la Generalidad, como representante del Estado en Cataluña, producido en términos de gran corrección y cortesía, el señor Compañys dará cuenta al Consejo de gobierno de la Generalidad el próximo lunes, por no poder hacerlo antes dada la circunstancia de hallarse ausente el titular del departamento de Justicia y Derecho, don Juan Lluhi».

Mientras el presidente de la Generalidad no dé cuenta al Consejo del oficio de referencia, se cree obligado a abstenerse por su parte de entregar el texto a la prensa.

Noticias ampliatorias sobre la suscripción de límites de Iñi.

Como hubo de manifestar el señor Samper ayer por la noche, durante la mañana recibió la visita de los señores Noreña y Gazapo, representantes de España en la Comisión encargada de delimitar el territorio de Iñi. En la antecala coincidieron dichos señores con los diputados radicales señores Valdepeñas y Montes, y se entabló un interesante diálogo, del que recogemos las siguientes frases: --Los representantes franceses en la Comisión—hablaba el señor Gazapo—se resisten a admitir nuestros puntos de vista acerca del río Bux-Edra, y en el transcurso de las negociaciones nos hemos podido convencer de que Francia está haciendo una política antiespañola y llevando al ánimo de los indígenas nuestra incapacidad colonizadora.

Yo he mantenido respecto a la cuestión—añadió el señor Gazapo—una actitud intransigente, controlada por la diplomacia de Noreña.

—Si dijo el señor Noreña—, pero yo ahora digo con usted que mientras los franceses no cesen en su actitud, la Comisión española no cedará un ápice en cuanto a la demarcación de límites.

Hubo una pausa, y, al cabo de ella, el señor Gazapo, con ademán resuelto, dijo a sus amigos:

—Estamos hartos de que nos acotegen y de que nos den todos los palos en la cabeza! Por eso, yo voy a proponer al presidente del Consejo que, mientras Francia no deponga su actitud, no nos ocupemos ni de Bux-Edra ni de nada...

Poco después los militares españoles entraban en el despacho del jefe del Gobierno.

Los representantes franceses en la Comisión de límites de Iñi son, según se nos dice, un coronel y un capitán de Estado Mayor, ambos muy sagaces y competentes.

Los monárquicos exigen de Samper un decreto sobre reposición de funcionarios.

Según se dice en otro lugar de este número, ayer por la mañana visitaron su despacho oficial al jefe del Gobierno los señores Goicoechea y Suárez de Tangil. El ex conde de Valllellana, hablando más tarde con un informador, dio la referencia siguiente de tan importante entrevista:

Hemos ido a recordar al presidente del Consejo que, una vez aprobada la ley de Reposición de funcionarios, conviene que se dé un decreto de carácter general que se refiera al mismo tiempo a todos los ministerios y organismos del Estado, para que no sean éstos por sí solos los que lleven a la práctica el proyecto aprobado por las Cortes.

Como en la Diputación permanente—añadió el señor Suárez de Tangil—los votos monárquicos son decisivos para el Gobierno, hemos dicho al señor Samper que si no se promulgaba este decreto no le apoyaríamos en la reunión del lunes. El señor Samper nos ha prometido que en el seno del marés se ocupará del decreto en cuestión, y en vista de eso le hemos ofrecido nuestros votos para la sesión del lunes.

El señor Fuentes Pila, que también acudió a la Presidencia del Consejo para unirse a sus correligionarios, conversó con otro periodista. Este, en tono humorístico, preguntó: --Es que ustedes, los monárquicos, van a tomar por asalto la Presidencia del Consejo? --Hay que ir por partes —repuso el diputado por Santander—. Ya ve usted que han estado aquí Goicoechea y Valllellana. Pero, en fin, para el asalto es pronto.

Ayer por la mañana llegó a Madrid el consejero de Justicia de la Generalidad catalana.

Ayer por la mañana llegó a Madrid el consejero de Justicia de la Generalidad de Cataluña, don Juan Lluhi. Un redactor de EL SOCIALISTA pidió, y obtuvo, ser recibido por el señor Lluhi. A media hora conversamos unos momentos con el político catalán, a quien acompañaban el ex subsecretario de Gobernación don Carlos Espiá y su secretario particular, señor Ubert.

—Lamento—nos dijo el señor Lluhi—tener que advertir a usted que me he propuesto no hablar ni una palabra de política. Mi viaje tiene un carácter puramente particular. Estoy enfermo, y vengo, por consejo de mi amigo Espiá, a consultar al doctor Hernández.

Intentamos, no obstante, que el consejero de Justicia de Cataluña hiciera alguna manifestación sobre el estado del conflicto entre la región autónoma y el Poder central, e igualmente tratamos de averiguar si el proyecto de Contratos de cultivos está pronto acabado de redactar. El señor Lluhi insistió en su negativa, diciendo:

—A otros periodistas que me han visitado ya les he dejado inconclusas esas mismas preguntas. No se moleste si con usted hago otro tanto. Desde que el conflicto ha tomado su actual cara, nadie más que el presidente de la Generalidad ha hablado públicamente de él. Yo no puedo decir ahora nada, aunque en esta ocasión, por tratarse de EL SOCIALISTA, tenga que sentirlo.

—Hará usted alguna visita de carácter oficial? --Ninguna. No pienso ver a nadie ni hablar con ningún miembro del Gobierno o que tenga su representación.

Noticias de Gobernación.

El subsecretario de Gobernación recibió ayer a media hora de los informados, a quienes dijo que la noche anterior fue detenido en Chelva por la guardia civil un automóvil cuyas señas coinciden con las del vehículo utilizado por los atracadores de la sucursal del Banco Español de Crédito en Jérica, excepto el número de la matrícula, que lo llevaba cambiado. Las señas particulares de los tres individuos que lo ocupaban coinciden tam-

bién con la de algunos de los asaltantes.

Dijo, por último, el señor Benzo que a las seis de la mañana de ayer había quedado resuelta la huelga de pescadores de San Sebastián y Pasaje.

En la Presidencia del Consejo.

Ayer por la mañana estuvieron en la Presidencia del Consejo, conferenciando con el señor Samper, los jefes monárquicos señores Goicoechea y ex conde de Valllellana, quienes, según parece, pidieron que se responda por decreto a los funcionarios destituidos como consecuencia de su hostilidad al régimen.

El subsecretario, señor Boixaréu, habló con los informados y dijo que nada noticiable tenía que comunicar al jefe del Gobierno. Añadió que por la tarde el señor Samper tendría, seguramente, noticias que comunicar.

Los periodistas supusieron que iba a facilitar una nota relacionada con el problema de Cataluña.

Manifestaciones del señor Estadella.

El ministro de Trabajo habló largamente con los periodistas ayer por la mañana.

Dijo que hay tres cuestiones que absorben estos días preferentemente su atención. La primera es el acoplamiento y contratación del personal de los Jurados mixtos con arreglo a la economía que impone el presupuesto.

Es muy doloroso—aseguró el señor Estadella—echar a la calle 300 ó 400 funcionarios; pero la política de prudencia y nivelación así lo exige. Con

ciencia los ideales revolucionarios. Camaradas extremos: No dudéis que algún día los que en la estación de Valladolid os despedían con el puño en alto, bien apretado, y con lágrimas de rabia y coraje en los ojos, están dispuestos a ayudarnos en la calle o a participar con vosotros las amarguras santas de la prisión.

PARCIALIDAD DE PRENSA

Hemos visto con gran sorpresa en «El Norte de Castilla», diario local albiista-independiente (1), el anuncio de un mitin político organizado por el partido de Izquierda radical socialista, que habrá de celebrarse el domingo en que aparezcan estas notas.

No nos desagrada este anuncio ni la celebración del acto. Muy al contrario. Todo lo que se incline a la izquierda lo acogemos con viva curiosidad. Pero nos sorprende el anuncio en la gaceta albiista porque creíamos de veras que había renunciado a anunciar actos políticos, ya que desde hace algún tiempo silenciosa las notas de los que se le remiten por la Casa del Pueblo y la Agrupación Socialista, a pretexto de la renuncia indicada; notas que eran solicitadas anhelantemente por la Redacción de dicho periódico en aquellas épocas de adversidad para el albiismo.

Juzguen los trabajadores vallisoletanos de la imparcialidad de «El Norte de Castilla», para lo cual les recordamos su lectura con el respeto que su independencia les merezca y... sin abonar su importe.

ACTO CIVIL

Con el nombre de María ha sido inscrita en el Registro civil del distrito de la Audiencia, de esta capital, una encantadora niña, que ha venido a aumentar la felicidad de las camaradas Cleto Cermeño, vicepresidente de la Sociedad de Obreros Peluqueros-Barberos, y Patricia Medina, compañera de éste.

Tanto la recién nacida como la madre gozan de perfecta salud. Con tan fausto acontecimiento, los padres están siendo felicidísimos por las numerosas amistades que cuentan entre los socialistas de la localidad.

Es de advertir que la nena se ha librado del remojón clerical y, por tanto, de sus catarros efectos.

ENTIERRO CIVIL

Victima de rápida y cruel enfermedad, ha fallecido el camarada Gregorio Linao Benito, afiliado a la Juventud Socialista Vallisoletana.

El pasado sábado se verificó el entierro civilmente. El féretro que conducía los restos del infortunado camarada iba cubierto con la bandera de la Juventud Socialista, seguido de una nutrida manifestación de duelo, en la que abundaba el elemento obrero juvenil socialista.

Reciba la Juventud Socialista y la familia del finado el testimonio de nuestro dolor por la pérdida de tan querido camarada.—(Diana.)

los números no pueden hacerse milagros. Ahora bien, estas actuaciones deben afectar a todos los servicios, en todos los departamentos ministeriales, pues lo contrario sería esteril, irrisorio y absurdo. Por lo tanto, espero que este sacrificio impuesto a modestos funcionarios de Trabajo se generalice a otros de mayor categoría y a sus compañeros de los demás departamentos. De no ser así, yo recabaría para mis subordinados un trato de humanitaria equidad.

En esta labor de eliminación—dijo—procuraré prescindir en primer término de los funcionarios que tengan duplicidad o pluralidad de cargos. Con los que queden fuera se formará un escalafón de excedentes para cubrir las vacantes que se produzcan. Mi propósito es hacer bien a la nación con el menor daño posible a los ciudadanos.

Otra cuestión que me preocupa—siguió diciendo—es la de aplicar rápidamente la ley sobre el Puro obrero que aprobarán las Cortes. Deseo tenerlo todo preparado para que entre en vigencia plena apenas transcurran los veinte días reglamentarios. Espero que la Junta nacional del Puro pueda comenzar a funcionar la semana próxima.

En la Oficina central de Colocación obrera se viene haciendo ya acoplamiento de fichas y datos estadísticos. Yo tengo una gran ilusión en la obra que desarrollará la Junta, y estoy seguro de que, aunque sea relativo, lograremos un alivio para el mal del paro.

No quiero concretar propósitos, ni siquiera apuntarlos, hasta que la Junta nacional los enfoque y determine.

La tercera empresa de que me ocupo es la constitución definitiva del Consejo nacional de Sanidad y Asistencia social. Deseo que cuanto antes funcione este alto organismo para que emita sus informes sobre diversos proyectos ya planteados, que cuanto antes deben llevarse a la realidad.

Aseguró después el señor Estadella que el Gobierno de la República tiene un amplio plan de política sanitaria.

Por último manifestó que había leído el escrito de la Federación Patronal y estimaba justos los deseos de que los vocales de los Jurados sean patronos u obreros del oficio que representan. Se ha dado el caso pintoresco—terminó diciendo—de que unos vocales que figuraban como patronos iban luego a representar a los obreros en la misma industria.

documentos y miles de noticias que siempre consultan con fruto los eruditos conscientes, los aspirantes a eruditos y los eruditos a la violeta, ¿quién mejor que Barbieri para ocupar la cima del pedestal vacío? Su puesto así inspiraría un respeto que no suelen merecer, a lo largo del tiempo, quienes sólo debieron su encumbramiento a un linaje, a una influencia, a un favoritismo, a una ayuda, a una intriga...

Si, amigo Espinós. Ha hecho usted muy bien en pedir que la efígie de Barbieri ocupe esas cimas. No son muy altas para quien tan alto puso el nombre de nuestra música antigua y moderna. Pero así, cerriguita del pueblo, que pasará junto a esa imagen, puesta casi al mismo nivel que las cabezas de los transeúntes, se aumentará la devoción para el músico que, además de escribir tantas y tantas zarzuelas, hubiera podido escribir tantos y tantos libros de musicología, y se contentó con acumular materiales para que en la Biblioteca Nacional, desde hace muchos años, dispares sobre ellos algunos cazadores furtivos que, después, incluso se dan tono de presentar como investigación original lo que sólo ha sido producto de un saqueo sin responsabilidades ni gratitudes...

En esa misma plaza se había erigido, como tributo de adulación cortesana, un pedestal pequeño, sobre el cual miraba impávida el paso del tiempo la efígie de Isabel II. Al cambiar el régimen cambiaron muchas cosas y muchas cosas. También cambió entonces de vivienda la referida escultura. Las muchedumbres la derribaron del pedestal, mientras respetaron la de su locayca Isabel, la esposa de Fernando, que se erige en otro pedestal más suntuoso, y desde entonces nadie sabe dar razón de aquella piedra, con la cual un buen escultor había acreditado más fidelidad—aunque acaso transitoria y crematística—la institución monárquica que amor al Arte.

Sin embargo, el pedestal subsistió en su puesto, desafiando los rigores de las muchedumbres, como antes desafiara los de la intemperie. Y allí sigue todavía, privado de toda decoración escultórica que justifique su existencia. ¿Y por qué sigue así? Pues porque está esperando, sin duda, que se lo utilice en adecuada y razonable forma.

Mas ¿a quién poner? Tratándose de un barrio como aquel, tan evocador de imborrables recuerdos filarmónicos relacionados con la vida madrileña, a un músico; a nadie mejor que a un músico. Pero ¿a cuál? Nuestro compañero en la prensa el director de la Biblioteca Musical Circulante, don Víctor Espinós, lo ha dicho con acierto plausible. Don Francisco Asenjo Barbieri está esperando ese tributo de justicia. Nadie, acaso, tuvo más méritos que él entre los compositores del XIX. Madrileño de corazón; restaurador de la zarzuela e iniciador de una nueva modalidad en este género; compositor insigne; director de orquesta que trajo muchas gallinas, aunque finjan ignorarlo quienes deberían tenerlo presente; investigador tenaz; transcriptor de un «Cancionero» que muestra de qué modo componían nuestros músicos profanos a fines del XV y comienzos del XVI; acumulador incansable de centenares de

documentos y miles de noticias que siempre consultan con fruto los eruditos conscientes, los aspirantes a eruditos y los eruditos a la violeta, ¿quién mejor que Barbieri para ocupar la cima del pedestal vacío? Su puesto así inspiraría un respeto que no suelen merecer, a lo largo del tiempo, quienes sólo debieron su encumbramiento a un linaje, a una influencia, a un favoritismo, a una ayuda, a una intriga...

Si, amigo Espinós. Ha hecho usted muy bien en pedir que la efígie de Barbieri ocupe esas cimas. No son muy altas para quien tan alto puso el nombre de nuestra música antigua y moderna. Pero así, cerriguita del pueblo, que pasará junto a esa imagen, puesta casi al mismo nivel que las cabezas de los transeúntes, se aumentará la devoción para el músico que, además de escribir tantas y tantas zarzuelas, hubiera podido escribir tantos y tantos libros de musicología, y se contentó con acumular materiales para que en la Biblioteca Nacional, desde hace muchos años, dispares sobre ellos algunos cazadores furtivos que, después, incluso se dan tono de presentar como investigación original lo que sólo ha sido producto de un saqueo sin responsabilidades ni gratitudes...

En esa misma plaza se había erigido, como tributo de adulación cortesana, un pedestal pequeño, sobre el cual miraba impávida el paso del tiempo la efígie de Isabel II. Al cambiar el régimen cambiaron muchas cosas y muchas cosas. También cambió entonces de vivienda la referida escultura. Las muchedumbres la derribaron del pedestal, mientras respetaron la de su locayca Isabel, la esposa de Fernando, que se erige en otro pedestal más suntuoso, y desde entonces nadie sabe dar razón de aquella piedra, con la cual un buen escultor había acreditado más fidelidad—aunque acaso transitoria y crematística—la institución monárquica que amor al Arte.

Sin embargo, el pedestal subsistió en su puesto, desafiando los rigores de las muchedumbres, como antes desafiara los de la intemperie. Y allí sigue todavía, privado de toda decoración escultórica que justifique su existencia. ¿Y por qué sigue así? Pues porque está esperando, sin duda, que se lo utilice en adecuada y razonable forma.

Mas ¿a quién poner? Tratándose de un barrio como aquel, tan evocador de imborrables recuerdos filarmónicos relacionados con la vida madrileña, a un músico; a nadie mejor que a un músico. Pero ¿a cuál? Nuestro compañero en la prensa el director de la Biblioteca Musical Circulante, don Víctor Espinós, lo ha dicho con acierto plausible. Don Francisco Asenjo Barbieri está esperando ese tributo de justicia. Nadie, acaso, tuvo más méritos que él entre los compositores del XIX. Madrileño de corazón; restaurador de la zarzuela e iniciador de una nueva modalidad en este género; compositor insigne; director de orquesta que trajo muchas gallinas, aunque finjan ignorarlo quienes deberían tenerlo presente; investigador tenaz; transcriptor de un «Cancionero» que muestra de qué modo componían nuestros músicos profanos a fines del XV y comienzos del XVI; acumulador incansable de centenares de

documentos y miles de noticias que siempre consultan con fruto los eruditos conscientes, los aspirantes a eruditos y los eruditos a la violeta, ¿quién mejor que Barbieri para ocupar la cima del pedestal vacío? Su puesto así inspiraría un respeto que no suelen merecer, a lo largo del tiempo, quienes sólo debieron su encumbramiento a un linaje, a una influencia, a un favoritismo, a una ayuda, a una intriga...

Si, amigo Espinós. Ha hecho usted muy bien en pedir que la efígie de Barbieri ocupe esas cimas. No son muy altas para quien tan alto puso el nombre de nuestra música antigua y moderna. Pero así, cerriguita del pueblo, que pasará junto a esa imagen, puesta casi al mismo nivel que las cabezas de los transeúntes, se aumentará la devoción para el músico que, además de escribir tantas y tantas zarzuelas, hubiera podido escribir tantos y tantos libros de musicología, y se contentó con acumular materiales para que en la Biblioteca Nacional, desde hace muchos años, dispares sobre ellos algunos cazadores furtivos que, después, incluso se dan tono de presentar como investigación original lo que sólo ha sido producto de un saqueo sin responsabilidades ni gratitudes...

En esa misma plaza se había erigido, como tributo de adulación cortesana, un pedestal pequeño, sobre el cual miraba impávida el paso del tiempo la efígie de Isabel II. Al cambiar el régimen cambiaron muchas cosas y muchas cosas. También cambió entonces de vivienda la referida escultura. Las muchedumbres la derribaron del pedestal, mientras respetaron la de su locayca Isabel, la esposa de Fernando, que se erige en otro pedestal más suntuoso, y desde entonces nadie sabe dar razón de aquella piedra, con la cual un buen escultor había acreditado más fidelidad—aunque acaso transitoria y crematística—la institución monárquica que amor al Arte.



¿SON FORMALMENTE LITHINÉS GUSTIN?

Asegúrese usted, pues se imitan todas las buenas marcas. De este modo se obtendrá la mejor de las aguas minerales, alcalinas, litinadas, científicamente clasificadas, y más activas que las aguas minerales más caras. Los

Lithinés del Dr Gustin

permiten preparar un agua ligeramente gaseosa, digestiva, deliciosa, que se bebe pura o mezclada a todas las bebidas, a las que comunica un gusto esquisito. De excelentes resultados para todas las afecciones de los Riñones, Hígado, Vejiga, Estómago, Intestinos.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Ecos filarmónicos

Glorifiquemos al inolvidable Barbieri

La iconografía madrileña se halla musicalmente muy mal representada. El Ayuntamiento ha sabido honrar a nuestros músicos del XIX, aunque los del XVIII y los del XVII siguen siendo desconocidos o siguen estando menospreciados, y dió a diversas vías públicas los nombres de los más preclaros: Barbieri, Eszlava, Gaztambide, Arrieta. En cambio, los erigidos de monumentos apenas han tenido en cuenta que la música es un arte tan noble como la poesía o la pintura, y que nuestros músicos han proporcionado al arte hispánico días de gloria, aunque la indiferencia o la ignorancia de las gentes y el peso o el paso de los años hayan engendrado injustos olvidos.

Eran muy pocos, en efecto, los músicos representados escultóricamente y puestos al aire libre para ornato, recuerdo e ilustración del viandante; y aun algunos de estos contadísimos artistas han sido arrinconados. ¿Recordar mis lectores los bustos de Manuel García y de Ramón Carnicer, que exornaban, pero que ya no exornan, unos balcones del teatro llamado Real hasta 1931 y denominado de la Opera desde entonces? Otra fachada del mismo coliseo se asoma, ahora más pomposa y empingorazada que entonces, a cierta plaza sencilla, es decir, a aquella donde desemboca la calle del Arenal y que sirve de punto de partida para otras calles, entre las cuales recordamos la de Arrieta.

En esa misma plaza se había erigido, como tributo de adulación cortesana, un pedestal pequeño, sobre el cual miraba impávida el paso del tiempo la efígie de Isabel II. Al cambiar el régimen cambiaron muchas cosas y muchas cosas. También cambió entonces de vivienda la referida escultura. Las muchedumbres la derribaron del pedestal, mientras respetaron la de su locayca Isabel, la esposa de Fernando, que se erige en otro pedestal más suntuoso, y desde entonces nadie sabe dar razón de aquella piedra, con la cual un buen escultor había acreditado más fidelidad—aunque acaso transitoria y crematística—la institución monárquica que amor al Arte.

Sin embargo, el pedestal subsistió en su puesto, desafiando los rigores de las muchedumbres, como antes desafiara los de la intemperie. Y allí sigue todavía, privado de toda decoración escultórica que justifique su existencia. ¿Y por qué sigue así? Pues porque está esperando, sin duda, que se lo utilice en adecuada y razonable forma.

Mas ¿a quién poner? Tratándose de un barrio como aquel, tan evocador de imborrables recuerdos filarmónicos relacionados con la vida madrileña, a un músico; a nadie mejor que a un músico. Pero ¿a cuál? Nuestro compañero en la prensa el director de la Biblioteca Musical Circulante, don Víctor Espinós, lo ha dicho con acierto plausible. Don Francisco Asenjo Barbieri está esperando ese tributo de justicia. Nadie, acaso, tuvo más méritos que él entre los compositores del XIX. Madrileño de corazón; restaurador de la zarzuela e iniciador de una nueva modalidad en este género; compositor insigne; director de orquesta que trajo muchas gallinas, aunque finjan ignorarlo quienes deberían tenerlo presente; investigador tenaz; transcriptor de un «Cancionero» que muestra de qué modo componían nuestros músicos profanos a fines del XV y comienzos del XVI; acumulador incansable de centenares de

documentos y miles de noticias que siempre consultan con fruto los eruditos conscientes, los aspirantes a eruditos y los eruditos a la violeta, ¿quién mejor que Barbieri para ocupar la cima del pedestal vacío? Su puesto así inspiraría un respeto que no suelen merecer, a lo largo del tiempo, quienes sólo debieron su encumbramiento a un linaje, a una influencia, a un favoritismo, a una ayuda, a una intriga...

Si, amigo Espinós. Ha hecho usted muy bien en pedir que la efígie de Barbieri ocupe esas cimas. No son muy altas para quien tan alto puso el nombre de nuestra música antigua y moderna. Pero así, cerriguita del pueblo, que pasará junto a esa imagen, puesta casi al mismo nivel que las cabezas de los transeúntes, se aumentará la devoción para el músico que, además de escribir tantas y tantas zarzuelas, hubiera podido escribir tantos y tantos libros de musicología, y se contentó con acumular materiales para que en la Biblioteca Nacional, desde hace muchos años, dispares sobre ellos algunos cazadores furtivos que, después, incluso se dan tono de presentar como investigación original lo que sólo ha sido producto de un saqueo sin responsabilidades ni gratitudes...

En esa misma plaza se había erigido, como tributo de adulación cortesana, un pedestal pequeño, sobre el cual miraba impávida el paso del tiempo la efígie de Isabel II. Al cambiar el régimen cambiaron muchas cosas y muchas cosas. También cambió entonces de vivienda la referida escultura. Las muchedumbres la derribaron del pedestal, mientras respetaron la de su locayca Isabel, la esposa de Fernando, que se erige en otro pedestal más suntuoso, y desde entonces nadie sabe dar razón de aquella piedra, con la cual un buen escultor había acreditado más fidelidad—aunque acaso transitoria y crematística—la institución monárquica que amor al Arte.

Sin embargo, el pedestal subsistió en su puesto, desafiando los rigores de las muchedumbres, como antes desafiara los de la intemperie. Y allí sigue todavía, privado de toda decoración escultórica que justifique su existencia. ¿Y por qué sigue así? Pues porque está esperando, sin duda, que se lo utilice en adecuada y razonable forma.

Mas ¿a quién poner? Tratándose de un barrio como aquel, tan evocador de imborrables recuerdos filarmónicos relacionados con la vida madrileña, a un músico; a nadie mejor que a un músico. Pero ¿a cuál? Nuestro compañero en la prensa el director de la Biblioteca Musical Circulante, don Víctor Espinós, lo ha dicho con acierto plausible. Don Francisco Asenjo Barbieri está esperando ese tributo de justicia. Nadie, acaso, tuvo más méritos que él entre los compositores del XIX. Madrileño de corazón; restaurador de la zarzuela e iniciador de una nueva modalidad en este género; compositor insigne; director de orquesta que trajo muchas gallinas, aunque finjan ignorarlo quienes deberían tenerlo presente; investigador tenaz; transcriptor de un «Cancionero» que muestra de qué modo componían nuestros músicos profanos a fines del XV y comienzos del XVI; acumulador incansable de centenares de

documentos y miles de noticias que siempre consultan con fruto los eruditos conscientes, los aspirantes a eruditos y los eruditos a la violeta, ¿quién mejor que Barbieri para ocupar la cima del pedestal vacío? Su puesto así inspiraría un respeto que no suelen merecer, a lo largo del tiempo, quienes sólo debieron su encumbramiento a un linaje, a una influencia, a un favoritismo, a una ayuda, a una intriga...

Si, amigo Espinós. Ha hecho usted muy bien en pedir que la efígie de Barbieri ocupe esas cimas. No son muy altas para quien tan alto puso el nombre de nuestra música antigua y moderna. Pero así, cerriguita del pueblo, que pasará junto a esa imagen, puesta casi al mismo nivel que las cabezas de los transeúntes, se aumentará la devoción para el músico que, además de escribir tantas y tantas zarzuelas, hubiera podido escribir tantos y tantos libros de musicología, y se contentó con acumular materiales para que en la Biblioteca Nacional, desde hace muchos años, dispares sobre ellos algunos cazadores furtivos que, después, incluso se dan tono de presentar como investigación original lo que sólo ha sido producto de un saqueo sin responsabilidades ni gratitudes...

En esa misma plaza se había erigido, como tributo de adulación cortesana, un pedestal pequeño, sobre el cual miraba impávida el paso del tiempo la efígie de Isabel II. Al cambiar el régimen cambiaron muchas cosas y muchas cosas. También cambió entonces de vivienda la referida escultura. Las muchedumbres la derribaron del pedestal, mientras respetaron la de su locayca Isabel, la esposa de Fernando, que se erige en otro pedestal más suntuoso, y desde entonces nadie sabe dar razón de aquella piedra, con la cual un buen escultor había acreditado más fidelidad—aunque acaso transitoria y crematística—la institución monárquica que amor al Arte.

Sin embargo, el pedestal subsistió en su puesto, desafiando los rigores de las muchedumbres, como antes desafiara los de la intemperie. Y allí sigue todavía, privado de toda decoración escultórica que justifique su existencia. ¿Y por qué sigue así? Pues porque está esperando, sin duda, que se lo utilice en adecuada y razonable forma.

Mas ¿a quién poner? Tratándose de un barrio como aquel, tan evocador de imborrables recuerdos filarmónicos relacionados con la vida madrileña, a un músico; a nadie mejor que a un músico. Pero ¿a cuál? Nuestro compañero en la prensa el director de la Biblioteca Musical Circulante, don Víctor Espinós, lo ha dicho con acierto plausible. Don Francisco Asenjo Barbieri está esperando ese tributo de justicia. Nadie, acaso, tuvo más méritos que él entre los compositores del XIX. Madrileño de corazón; restaurador de la zarzuela e iniciador de una nueva modalidad en este género; compositor insigne; director de orquesta que trajo muchas gallinas, aunque finjan ignorarlo quienes deberían tenerlo presente; investigador tenaz; transcriptor de un «Cancionero» que muestra de qué modo componían nuestros músicos profanos a fines del XV y comienzos del XVI; acumulador incansable de centenares de

documentos y miles de noticias que siempre consultan con fruto los eruditos conscientes, los aspirantes a eruditos y los eruditos a la violeta, ¿quién mejor que Barbieri para ocupar la cima del pedestal vacío? Su puesto así inspiraría un respeto que no suelen merecer, a lo largo del tiempo, quienes sólo debieron su encumbramiento a un linaje, a una influencia, a un favoritismo, a una ayuda, a una intriga...

Si, amigo Espinós. Ha hecho usted muy bien en pedir que la efígie de

Arroz y maíz

HITLER, DESENMASCARADO

De Cataluña

Se formularon graves acusaciones contra el grupo adjudicatario y comienzan las quejas por la forma en que se realizan las exportaciones

VALENCIA, 13. — Se habían producido rumores alarmantes en las plazas comarcanas del extranjero...

1.º Que la actuación, a partir de la adjudicación, ha sido la de limitar a decir a sus habituales compradores...

2.º Que a principio de la operación, y a requerimiento del señor Riu, director del Banco Exterior...

La implacable persecución a los campesinos de Jaén

Seiscientos cincuenta presos se ven privados de defensa

Días pasados dábamos la noticia de que en la cárcel de Jaén había más de seiscientos presos...

Gracias a los radicales

Los populistas intervendrán desde hoy directamente en la vida municipal de Sevilla

SEVILLA, 14. — La sesión municipal celebrada esta mañana era esperada con verdadero interés...

Suicidio de una sirvienta

Maria Rut Pérez, de diecinueve años, sirvienta en la avenida de Menéndez Pelayo, 35...

Carta abierta del doctor Klotz al canciller del Reich

La revista francesa "Mond" publica la siguiente carta abierta, dirigida por Helmut Klotz a Adolfo Hitler...

Señor canciller: He seguido con el mayor interés sus declaraciones sobre el "caso Roehm"...

Lo repito: Cualquiera que no sea usted puede hacer. Pero usted, señor Hitler, no puede...

El encubridor no vale más que el ladrón. Sea. Pero si Roehm representa al ladrón, usted, señor Hitler...

EL CASO DE "LA LIBERTAD"

Alba, vencedor por ahora

Un buen día, durante los años de la dictadura, los que éramos entonces redactores de "La Libertad" nos encontramos con que en el testero principal de la Redacción había sido fijado un gran retrato de don Santiago Alba...

Este día, dijimos enseguida, es el que matará al periódico. No aportaba nada, porque el buen político de prensa no debe arriesgarse nunca a perder, sino a ganar...

Y por qué sale? Véase lo que, con la firma del nuevo, se dice en la primera plana: Sale, porque un periódico no puede ser instrumento caqui que sirva de escala para que personajes o personajes lleguen a una cartera...

Y que dicen ahora los queridos compañeros que no quisieron seguirnos porque habíamos que agruparse alrededor de Aznar, contra quien iba nuestra supuesta terrible maniobra?

Playa de Madrid. Proporciona el baño más barato y mejor. Autobuses DATO, 22. Luis DE SIRVAL. Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

El consejero de Hacienda de la Generalidad contesta a unas manifestaciones del ministro de Obras públicas, señor Guerra del Río

BARCELONA, 14. — El consejero de Hacienda de la Generalidad recibió esta mañana a los periodistas...

El acuerdo de la Comisión mixta está bien. Las consecuencias que de él saca el ministro de Obras públicas, sin dejar de ser constitucionales...

El señor Guerra del Río, en sus declaraciones, nos presenta su resolución como una especie de servicio que rinde al puerto de Tarragona...

DOCTOR HELMUT KLOTZ

Paris, 3 de julio de 1934

Del incendio en una cloaca en el puerto de Valencia

Con motivo de los telegramas de prensa referentes al incendio ocurrido en una tubería al efectuarse en el Grao la descarga de un buque-tanque de la Campsa...

El personal del buque y de la factoría tomaron inmediatamente las medidas conducentes a evitar cualquier accidente...

La condena de los ocho compañeros de Tolosa

El pueblo en masa asiste a un emocionante acto en el que afirma su voluntad de conseguir la libertad de los condenados

SAN SEBASTIAN, 14 (Por teléfono). — Después de los sucesos ocurridos anoche en San Sebastián...

NOTAS DE ARTE

UN CUARTO A ESPADAS

Desde hace dos o tres meses interesa mucho el Madrid histórico y artístico. De todas partes han salido gentes dispuestas a velar por tal Madrid. Y principalmente el Estado también ha demostrado un vivo interés...

quién sabe por cuanto tiempo, para no ser menos que otras estatuas madrileñas, al insigne Pedro de Ribera.

No es cosa de comentar hoy todo esto. No me guía, tampoco, cuando escribo estas líneas, el propósito de comentar esa discutida ley de Defensa del Madrid monumental, recientemente publicada. Esa ley será comentada aquí y allá...

Ante el anuncio de un proyecto de convertir en jardines los solares procedentes de esos cuarteles, que deben ser demolidos, Vegue Goldoni se alarma y pide que se conserve esa portada. «Háganse todos los saneamientos que sean precisos; pero manténganse en pie los cuarteles», viene a decir entre otras cosas, y pide a Manuel Muñoz, firmante de la propuesta de esas obras, que reduzca su disyuntiva a tal saneamiento.

No intento apoyar al correligionario, discrepando de Vegue al decir que los cuarteles deben desaparecer cuanto antes. Expongo meramente un criterio personal. Los cuarteles no valen nada. Ningún mérito abona su conservación. Son terriblemente intencionales. El tiempo y la desidia los hizo insalvables, malolientes, sucios. Como lo eran las demolidas caballerías reales...

La portada no debe salvarse. Debe salvarse sola. Y yo anuncio que nunca se pensó en destruirla. Se pensó sólo en demorarla para luego volver a montarla, de suerte que diera acceso a los jardines que allí se proyecta trazar, y que habrán de ser, si se escucha mi consejo, del mismo estilo que los de la Florida, como urdidos por jardineros de Carlos IV, adornándose los maticos recordados con las frondas. Para dar a esta parte de Madrid, no unos jardines—que bien necesitan—, sino unos bellos jardines, que se disfruten mal con los vecinos del palacio del duque de Alba.

De éste depende, en gran parte, que el proyecto prospere. Los solares que ocupan los cuarteles fueron cedidos al Estado por un antecesor suyo con la condición de que se utilizasen para edificar cuarteles, revertiendo a su propiedad el día que el Estado—propio—diera otro carácter a las edificaciones que iban a levantarse allí. El problema jurídico que esto plantea, en caso de que prospere el proyecto de jardines, no se ofrece muy claro. Ha pasado mucho tiempo desde aquella cesión. Pero creo que cabe confiar a la generosidad del duque, animado por un espíritu fino, que hará la nueva cesión; creo que sería mejor dar pie a un buen gesto ducal, que perseguir una sentencia favorable. Y dado ese gesto, lo demás sería coser y cantar, como vulgarmente se dice. Porque el alojamiento de las tropas está resuelto. Tienen cuarteles de sobra, y bien acondicionados, en El Goleo, por feliz acuerdo—todo hay que decirlo—de don Manuel Azáña.

Emiliano M. AGUILERA

El Concurso nacional de Arte decorativo. La «Gaceta» de Madrid ha publicado las bases reguladoras del Concurso nacional de Arte decorativo, que son las siguientes:

Tema: Cerámica.

- 1.ª Serán tema de este concurso tres objetos de cerámica, compuestos, dibujados, pintados y realizados por el mismo autor: a) Un plato decorativo de unos 50 centímetros aproximadamente, ejecutado por el procedimiento del «entubado» y policromado con esmaltes. b) Un cacharro hecho a torno, tamaño mínimo aproximado 60 centímetros, con decoración policroma sobre barniz esmalterado. c) Una figura de libre elección, tamaño mínimo aproximado 35 centímetros, policromada a todo color. De esta figura se presentará un ejemplar de «bizcochado» y otro de «fino».

- 3.ª Se concederán dos premios: uno de 6.000 pesetas y otro de 2.000, y dos accésit de 500 pesetas cada uno. 4.ª Las obras que obtengan los premios pasarán a ser propiedad del Estado, con destino al Museo de Artes Decorativas. 5.ª Las obras, firmadas por su autor, deberán entregarse en la Secretaría de los Concursos nacionales (ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes), en los días laborables del 15 al 30 de noviembre, ambos inclusive, de once a una. Los artistas que residan fuera de Madrid deberán tener en cuenta esta circunstancia para que sus trabajos queden en la Secretaría dentro del plazo señalado. Las cajas se abrirán ante el concursante o persona delegada por él, no respondiendo la Secretaría ni haciéndose cargo de rotura. 6.ª El Jurado calificador de este concurso se compondrá de un presidente nombrado a propuesta del Consejo Nacional de Cultura, el cual lo elegirá de entre sus miembros o bien designará persona de fuera del Consejo y que juzgue competente en la materia objeto del fallo; un vocal, que se nombrará a propuesta de la Academia de San Fernando; otro, a propuesta de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos; otro, que propondrá el Consejo Nacional de Cultura, eligiéndolo entre los artistas premiados en concursos anteriores, y otro, la Dirección general de Bellas Artes. El secretario de los Concursos nacionales lo será a su vez del Jurado, con voz, pero sin voto.

Se faculta al Jurado para rebajar la cuantía de los premios en el caso de no encontrar en los trabajos el mérito exigido. El monumento al doctor García Izarra. La Comisión pro monumento al doctor García Izarra nos envía la adjunta nota, que publicamos con mucho gusto: «El escultor señor Soriano Montañá y el arquitecto señor Bahamonde Valencia han dado fin al trabajo que la clase veterinaria española dedica a don Dalmacio García Izarra. Se trata de una verdadera obra de arte, que ha merecido el aplauso y admiración de cuantos han podido contemplarla, y que sólo espera ser montada en un parque madrileño para lucimiento de la obra y como homenaje al que, además de director y catedrático eminente de la Escuela Superior de Veterinaria, fue a su vez inspector general de Higiene y Sanidad pecuaria, académico de Medicina, consejero de Sanidad e Instrucción pública y autor de obras y trabajos notables, entre los que culmina el de la «Rabia y su profilaxis», que llevó a efecto siendo miembro del Instituto Nacional de Higiene.» La Comisión se complace en hacer público y espera que el Ayuntamiento de Madrid señale un sitio adecuado para su emplazamiento, por tratarse de una obra de arte y de un acto de justicia.

Francisco Tello. Al penal de Cartagena. Anteanoche fué trasladado al penal de Cartagena el compañero Francisco Tello, condenado a veintidós años de presidio por los Tribunales de urgencia como supuesto autor de la muerte de un fascista en la calle de Mendizábal. No necesitamos recordar las condiciones en que Tello fué condenado. Únicamente resta desear que su estancia en el penal de Cartagena, por el tiempo que dure, sea lo menos penosa que pueda serlo. No le faltarán, de seguro, testimonios de compañerismo que le hagan la prisión más llevadera.

Federación de Trabajadores de la Tierra. Encarecemos a todas las organizaciones en cuya localidad hubo huelga de campesinos que remitan los informes solicitados en nuestra circular fecha 26 de junio. Los datos que se reclaman son: Número de huelguistas.—Participación de las mujeres y de otras organizaciones ajenas a la Unión General de Trabajadores.—Días que duró la huelga y hechos que ocurrieron en ella.—Detenciones, sabotajes, conducta de la fuerza pública, de las autoridades, etc. Donde no hubo huelga se dirá la causa. Aunque la mayoría de las organizaciones remitieron ya estos datos, agradeceremos a las que faltan que nos envíen sin pérdida de tiempo, a fin de completar el historial del gran movimiento realizado por los campesinos españoles. «EL OBRERO DE LA TIERRA» Se acordó dejar en suspenso la publicación de nuestro semanario hasta que las circunstancias en que se desenvuelve nuestra organización queden normalizadas.

Cine Panorama. Refrigerado. El lunes, programa formidable y estrano de «CHARLOT, MALFANTE».

Ordenes de Guerra. Se conceden recompensas a numerosos jefes y oficiales de la guardia civil por su intervención en los sucesos de 1933. En la «Gaceta» de ayer se publican los órdenes del ministerio de la Guerra en virtud de las cuales se conceden recompensas a numerosos jefes y oficiales de la guardia civil por su actuación en los sucesos que produjo el movimiento del mes de diciembre del año 1933. La relación es muy extensa y las recompensas concedidas consisten en cruces del Mérito militar y menciones honoríficas. Están comprendidas en las condecoraciones que se conceden las fuerzas de la guardia civil de Zaragoza, Huesca, Teruel, Eida (Alicante), Bujalance (Córdoba), Logroño, Villanueva de la Serena (Badajoz), Navalmar de la Mata (Cáceres), Barcelona, La Coruña, Granada, Alava, Madrid y Mombeltrán (Ávila).

LOS CONFLICTOS SOCIALES. Huelga de carroceros en Bilbao. BILBAO, 14.—Hoy ha comenzado la huelga de carroceros, que es general, pues únicamente se trabaja en algunas talleres de poca importancia. (Febus.) La grave orisis de trabajo en las minas de Villanueva. CORDOBA, 14.—El alcalde de Villanueva...

Con República Aspectos crueles de la euforia

Nuestro camarada Vicente García Bravo, presidente de la Agrupación de Agricultores de Alconchel (Badajoz), al regresar a su hogar después de la detención gubernativa sufrida en Ocaña, se ha encontrado con que su madre había fallecido, agotada por el sufrimiento, mientras él estaba deportado por orden del gobernador. Vaya a este valiente camarada la expresión de nuestro pesar.

La compañera Atanaska Iglesias, que con otros compañeros de Lobón (Badajoz) fué encarcelada por haber recibido con entusiasmo a los compañeros que regresaban de Ocaña, ha sido reducida a prisión, sin fianza. Esta compañera tiene diecisiete años. Otra de las compañeras detenidas es madre de uno de los que regresaban de Ocaña, y las otras dos dejan abandonados niños de corta edad. Con ellas ha sido detenido también el compañero José Grajera el mismo día que llegó al pueblo de regreso de Ocaña. Este, por cantar «La Internacional» y decir que no había que amilanarse por los sufrimientos pasados. Sin comentarios.

Francisco Tello Al penal de Cartagena

Anteanoche fué trasladado al penal de Cartagena el compañero Francisco Tello, condenado a veintidós años de presidio por los Tribunales de urgencia como supuesto autor de la muerte de un fascista en la calle de Mendizábal. No necesitamos recordar las condiciones en que Tello fué condenado. Únicamente resta desear que su estancia en el penal de Cartagena, por el tiempo que dure, sea lo menos penosa que pueda serlo. No le faltarán, de seguro, testimonios de compañerismo que le hagan la prisión más llevadera.

Federación de Trabajadores de la Tierra DATOS SOBRE LA HUELGA DE CAMPESINOS

Encarecemos a todas las organizaciones en cuya localidad hubo huelga de campesinos que remitan los informes solicitados en nuestra circular fecha 26 de junio. Los datos que se reclaman son: Número de huelguistas.—Participación de las mujeres y de otras organizaciones ajenas a la Unión General de Trabajadores.—Días que duró la huelga y hechos que ocurrieron en ella.—Detenciones, sabotajes, conducta de la fuerza pública, de las autoridades, etc. Donde no hubo huelga se dirá la causa. Aunque la mayoría de las organizaciones remitieron ya estos datos, agradeceremos a las que faltan que nos envíen sin pérdida de tiempo, a fin de completar el historial del gran movimiento realizado por los campesinos españoles. «EL OBRERO DE LA TIERRA» Se acordó dejar en suspenso la publicación de nuestro semanario hasta que las circunstancias en que se desenvuelve nuestra organización queden normalizadas.

La euforia contra la ciencia Al doctor Río Hortega no le dejan ir a Rusia

El Instituto del Cáncer de Charkow (Rusia) ha invitado al doctor Río Hortega a que visite aquellos lugares para llevar a él el fruto de sus importantes investigaciones personales y adquirir al propio tiempo aquellos conocimientos para él todavía ignorados. El señor Río Hortega solicitó el oportuno permiso de la Subsecretaría de Sanidad, en donde se le boicotea la concesión del permiso. La explicación es clara: Río Hortega se negó a ser cómplice de los enjuagues caciquiles perpetrados en aquellas famosas oposiciones denominadas de Noguera, y a las que, en su tiempo oportuno, hubimos de referirnos. Ya entonces el odio y la persecución alcanzó a un camarada nuestro: el doctor Robles. Y ahora intentarán, aunque creemos que sin resultado, que el doctor Río no vaya a Rusia. Y decimos que sin resultado porque la personalidad científica y social de este profesor está lo suficientemente elevada para que pueda ser alcanzada fácilmente por las salpicaduras de los que se debaten con el fango hasta el cuello.

Por la libertad de Ernesto Thaelmann

La Juventud Socialista de Alaró (Mallorca) ha dirigido a la Embajada alemana en Madrid el siguiente telegrama: «¡Juventud Socialista Alaró (Mallorca) significa su más enérgica protesta contra los atropellos cometidos por los fascistas alemanes en la persona de Ernesto Thaelmann y demás trabajadores revolucionarios. Solicitamos su libertad.—El Comité.» —El Comité del Grupo Sindical Socialista de Empleados de Oficinas ha dirigido al embajador de Alemania una carta protestando del inícuo encarcelamiento de Thaelmann. En idéntico sentido se ha dirigido en otro carta la Sociedad de Obreros en Piedra y Mármol. MALAGA, 14. (Por telégrafo).—La Agrupación Socialista de Málaga protesta enérgicamente contra la prisión del camarada Thaelmann y la forma en que pretenden su liberación. —Saez, secretario; Ugarte, presidente.—(Diana.)

El primer Congreso ordinario de los obreros de aviación

Ayer comenzaron las reuniones del primer Congreso ordinario que celebra la Federación Nacional de Obreros de Aviación de España, cuya sesión de apertura ha presido nuestro compañero Anastasio de Gracia, con asistencia de las Delegaciones de Los Alcázares, León, Sevilla y Cuatro Vientos. Asisten también como delegados fraternales los compañeros Pascual Tomás, por la Siderometalurgia, y Alejandro Ramos, por la U. G. T. del Estado. Aprobóse hasta el cuarto punto del orden del día, y se levantó la sesión a las veintidós treinta, acordándose continuar las sesiones hoy, día 15, a las nueve de la mañana. Contra la apertura de tiendas de alimentación en domingo. El Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio ha resuelto oponerse enérgicamente a los deseos que tiene el ministerio de Trabajo de disponer la apertura de las tiendas de alimentación en la mañana de los domingos. Para informar de cuál es nuestra actitud con todo detalle y poner en conocimiento de todos los trabajadores afectados cuantas medidas estimamos necesarias para que no se llegue a derogar tan importante conquista, celebraremos un gran mitin hoy, día 15 del corriente, a las diez y media de la mañana, en el salón de actos de la Casa del Pueblo de Carabanchel Bajo (Pablo Iglesias, 13). En dicho acto tomarán parte los siguientes compañeros: Marcelino Fernández, de la Sección de Ultramarinos; Rafael Sol Polo, del Sindicato Provincial; Honorio Arduca, de la Sección de Aves y Caza; Luis López Santamarina, del Sindicato Español, y Fernando Moreno, que presidirá. ¡Comaradas de todos los gremios de comercio de la alimentación! ¡acudid todos a tan importante acto! ¡Por el descanso dominical completo! —El Comité.

La subvención a las Colonias escolares El Ayuntamiento de Granada se niega a recibir la consignación por haberla rebajado el ministro

GRANADA, 14.—El Ayuntamiento ha elevado una enérgica protesta a la superioridad por la desconsideración que supone rebajar a siete mil las dieciséis mil pesetas con que subvencionaba a las Colonias escolares granadinas. Se acordó expresar el sentimiento y malestar que ha producido a la población el reparto arbitrario hecho por el ministerio de Instrucción pública, que asigna treinta mil pesetas al Ayuntamiento de San Sebastián y mayor cantidad que a Granada al pueblo de Valencia, sin considerar la importancia de la población escolar granadina ni las labores culturales del Municipio, pues pensaba llevar este año mil niños a veranear. Se acordó, en vista de esto, no percibir un solo céntimo del ministerio de Instrucción pública y que el número de niños que se pensaba salir a veranear lo hagan sin el auxilio del Gobierno.—(Febus.)

LOS DEPORTES

Hoy se disputa la Vuelta ciclista a los Puertos

Esta interesante carrera, que organiza el Madrid F. C., de acuerdo con la U. V. E. (primera región), se disputará hoy, dándose la salida en el paseo de Camoens, donde estará también la meta de llegada.

He aquí la lista de participantes, número del dorsal que les corresponde con arreglo a su inscripción y categoría a que pertenecen: 1. Valentín González, cuarta categoría. 2. Jesús Dermit, primera. 3. José Menéndez Páez, primera. 4. Antonio Escudé, primera. 5. Saturnino Alonso, primera. 6. José de las Heras, primera. 7. Vicente Carretero, primera. 8. Bernardo Castro, primera. 9. José Sánchez Algobia, primera. 10. Angel Mateo Melgar, primera. 11. Antonio Fernández Díaz, primera. 12. Regino Toledo, primera. 13. Eusebio Bastida, primera. 14. Urbano Bautista, segunda. 15. Manuel Collado, cuarta. 16. Ignacio Sánchez Casanueva, cuarta. 17. Julián Berrendero, primera. 18. Manuel Ruiz Trillo, primera. 19. Benito Cubestros, primera. 20. David Pérez Díaz, primera. 21. Domingo Pérez Díaz, cuarta. 22. Francisco de Blas, segunda. 23. Nicolás de Blas, tercera. 24. Jesús Arroyo Valles, cuarta. 25. Santiago Mastajo, primera. El vencedor de la prueba el pasado año, Francisco de Blas, invirtió en el recorrido 6 h. 14 m. 10 s. 2/5. Los corredores comenzarán a llegar a la meta sobre las once de la mañana; pues, como ya se anunció, la salida, para que los participantes no tengan que soportar en tan difícil carrera dos horas más de calor, se dará a las diez de la mañana.

Programa extraordinario para esta noche. El Comité directivo del C. D. Galguero ha confeccionado para las pruebas de esta noche, correspondientes a la décima reunión de verano, un programa extraordinario. En efecto, a consecuencia de pruebas para todas las categorías y distancias. Habrá una carrera de velocidad pura sobre 275 yardas, cuatro pruebas sobre 500 y dos sobre 675 yardas. En una de las carreras se ha admitido cualquier clase y se han inscrito, como es natural, los mejores, por lo que se espera establecer algún récord. Las preliminares de la primera carrera se efectuarán a las diez; pero la salida se dará a las diez y cuarto.

Ha fallecido el secretario del Ayuntamiento. MALAGA, 17.—Esta mañana, a las ocho, ha fallecido en el Sanatorio del doctor García Recio el secretario del Ayuntamiento de Alcazina, don Miguel Luna López, herido en el suceso ocurrido en dicho pueblo con motivo de la destitución del Ayuntamiento y del nombramiento de una Comisión gestora. El cadáver ha sido trasladado al depósito para la práctica de la autopsia. El Juzgado de Alora continúa sus actuaciones, que principalmente van encaminadas al esclarecimiento de quién ha sido el autor de la muerte del secretario.—(Febus.)

Se organizan importantes actos en la provincia de Badajoz

BADAJOZ, 14.—La Federación Provincial Socialista está organizando una intensa campaña socialista en la provincia. Esta dará comienzo a fines de este mes o a principios del mes próximo. Todos los actos de esta campaña tendrán carácter de concentración de camaradas de los pueblos limítrofes a aquellos donde esos actos tengan efecto. A su debido tiempo daremos a conocer los pueblos y las fechas señaladas para realizar esta campaña, en la que tomarán parte los diputados socialistas por la provincia y el compañero Manuel Alba, vocal del Tribunal de Garantías constitucionales.—(Diana.)

Se suicida un soldado

Ayer se suicidó un soldado del regimiento número 31, de guarnición en Madrid. Se ignoran su nombre, los motivos del suicidio y las circunstancias en que se ha desarrollado. El suceso se ha rogado de toda clase de tapujos para que no fuera esclarecido. Hace pocos días, con motivo de la entrega a unos soldados del mencionado regimiento de una recompensa con motivo de haber salvado la vida de dos personas, el coronel pronunció ante la tropa un discurso de tonos enérgicos, declarando que estaba dispuesto a ser inextinguible con quien fuera descubierto en cualquier actividad izquierdista.

Unos desconocidos intentan incendiar el domicilio del señor Burgos Mazo

HUELVA, 14.—En Moguer y en el domicilio del señor Burgos Mazo, colocaron un frasco de líquido inflamable y rociaron las puertas, causando desperfectos de poca consideración. Se desconocen los autores.—(Febus.)

Esta noche en el Stádium

Programa extraordinario con siete pruebas. LOS MEJORES GALGOS sobre 575, 500 y 675 yardas. A LAS DIEZ



Granos herpes... rojeces, sabalones y enfermedades de la piel se curan con BALSAMO HAZUL HAZUL APD. 68. GRANADA. POR CORREO, 250

MOVIMIENTO OBRERO

Acuerdos de interés tomados por la Agrupación de Practicantes de Medicina y Cirugía.

En la última junta de Directiva celebrada por la Agrupación de Practicantes de Medicina y Cirugía se tomaron los acuerdos siguientes:

Contribuir con una determinada cantidad a la Agrupación Socialista Madrileña como ayuda a los presos sociales dependientes de dicha entidad y sostener por ella, haciéndoles salir de la prisión, o reduciendo el tiempo de la condena por los que no tienen más que la persecución al obrero socialista, trabajador y honrado; y

Protestar ante la Embajada alemana en Madrid por la injusta prisión que está sufriendo Ernesto Thaelmann, el que pasa por los horrores de una dictadura cruel e inhumana, la que se distingue por su amor y adhesión a la clase trabajadora; solicitando al mismo tiempo su inmediata libertad, pues como sanitarios españoles sentimos el odio a los tratos crueles de que se haga objeto a nuestros hermanos de otras naciones en el mismo odio que a los malos tratos dados a nuestros compatriotas.

CONVOCATORIAS

Asociación del Arte de Imprimir.—Arreaga a los delegados de taller para el día de mañana, lunes, de diez a once de la noche, para recoger el boletín correspondiente al primer cuatrimestre, y en el que va incluida la convocatoria para las juntas generales que se celebrarán los días 20 y 23 del corriente, a las siete de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Arreagadores Mecánicos.—Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria los días 26 y 27 del actual, a las siete y media de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Dependientes de Vinos y Licores.—Se convoca a todos los dependientes de vinos y licores, sean o no socios, a junta general ordinaria, que se celebrará el día 17, a las diez de la noche, en el salón escuela del Sindicato (Lingüera, 2).

LOS GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS

El de Vidrieros y Fontaneros.—Este Grupo ha organizado para el día 5 de agosto una excursión al pintoresco Puente de San Juan, al precio de seis pesetas el boleto.

Los compañeros y simpatizantes que deseen acudir pueden pasarse todos los días, desde las seis de la tarde en adelante, por la Secretaría 29 de la Casa del Pueblo, para inscribirse.

Con el fin de dar facilidades en el pago, éste puede hacerse semanalmente, a razón de tres pesetas.

El de Empleados de Oficinas.—Se convoca a los afiliados a este Grupo que presten sus servicios en casas de papelería, industrias eléctricas e industriales químicas a unas reuniones de gran importancia, que tendrán efecto en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, el martes, día 17, del corriente, a las ocho, ocho y media y nueve de la noche, respectivamente.

Dada la importancia de dichas reuniones, se ruega la mayor puntualidad y asistencia.

El de Impresores.—Continúan las inscripciones para la excursión que este Grupo celebrará el próximo domingo 5 de agosto al monasterio de El Paular, por la Morcuera, regresando por el Puerto de Navacerrada.

Las inscripciones, al precio de diez pesetas, pueden hacerse los martes y sábados, de siete a nueve, en el domicilio social del Grupo, Malasana, número 33, Círculo Socialista del Norte.

El de Artes Blancas (Sección Viena).—Se convoca a los afiliados a esta Sección a una reunión, que se celebrará mañana, lunes, en la Secretaría 19, a las cinco de la tarde.

El de Artes Blancas (Sección Conter).—Se convoca a los afiliados a esta Sección a una reunión, que se celebrará mañana, lunes, a las siete de la tarde, en la Secretaría 19.

El de Encuadernadores.—Este Grupo Simil celebrará junta general ordinaria los días 16 y 17 del actual, a las siete y media de la tarde, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, recomendándose la asistencia a todos los afiliados por la importancia de los asuntos a tratar.

El de Artes Gráficas.—Ha celebrado este Grupo junta general ordinaria, presidiendo el compañero Agustín Escobar y actuando de secretario Fernández Barrera.

Fueron leídas y aprobadas las actas de las reuniones anteriores, actas y listas y cuentas del trimestre.

A continuación, el compañero López y López dió cuenta detallada de las gestiones realizadas por el Comité, que fueron aprobadas por unanimidad.

Como se hallaba vacante el cargo de presidente del Grupo, fué cubierto el mismo con la elección por unanimidad del compañero López y López, designándose para vicepresidente al camarada Angel Ramirez.

El de Agua, Gas y Electricidad.—Se ruega encarecidamente a todos los compañeros que, para comunicarnos un asunto muy urgente, se pasen por San Lucas, número 11, mañana, lunes, de siete de la tarde a diez de la noche.

Nota.—El compañero que no pueda acudir debe justificar la falta.

El de Corredores y Viajantes.—Se convoca a todos los afiliados a una reunión, que se celebrará el próximo lunes, a las diez de la noche, en la Secretaría 36 de la Casa del Pueblo. Recomendándose una puntual asistencia.

PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO

En el salón terraza, a las diez de la mañana, Molineros.

En el salón grande, a las diez de la mañana, Fundación Cesáreo del Cerro.

Para el lunes.

En el salón terraza, a las once de la mañana, Chorreros; a las nueve de la noche, Socorros de Ciegos.

En el salón grande, a las siete de la tarde, Corredores; a las nueve de la noche, Viajantes.

En el salón teatro, a las cinco de la tarde, Pan Candeal.

pendida la junta general que había de celebrar esta Juventud, hasta nuevo aviso que oportunamente se dará por la prensa.

Círculo Socialista del Norte.

Ponemos en conocimiento de todos los jóvenes socialistas de la barriada (pertenecientes a la Juventud o al Círculo), que habiendo terminado la Ponencia el reglamento por que se han de regir, pueden pasar a recogerlo en esta conserjería hasta el lunes, a cualquier hora del día.

Las conserjías se admitirán hasta el miércoles de la próxima semana, y el jueves de la misma, a las diez de la noche, en este salón, se procederá a la aprobación del mismo.

Acto de propaganda en el barrio de Usera

En el barrio de Usera (Villaverde), y organizado por la Agrupación socialista local, se celebró anoche un acto de propaganda socialista, en el que intervinieron los compañeros Antonio Trigo, por la Federación Provincial Socialista; Carlos Rubiera y la compañero Julia Alvarez. Todos los oradores, gloriosos acertadamente el momento político actual criticando en términos de dureza la labor del Gobierno radical.

Fueron muy aplaudidos por los numerosos compañeros que concurren al acto.

Radio Internacional

Las emisiones soviéticas.

Se ha puesto a la venta el tercer número de la revista proletaria «Radio Internacional».

Para estar orientado acerca de este interesante ramo de las actividades humanas, es preciso documentarse en una revista como ésta, que critica revolucionariamente el control que sobre la radio ejerce el capitalismo.

«Radio Internacional» se ocupa extensamente de la radiodifusión en la Unión Soviética y orienta a las masas sobre las emisiones dadas en español los jueves y sábados.

Tiene, en suma, un gran interés proletario.

LAS RENTAS DEL TRABAJADOR

Un obrero gravemente herido por un tren.

GERONA, 14.—Segundo Molino, de treinta y cinco años, casado y con seis hijos, mozo en la estación de Port-Bou, fué arrollado por el tren, que le seccionó los dos pies. En estado gravísimo ingresó en el hospital de Perpignan.—(Fébus.)

Pro constitución del Círculo Socialista de las barriadas de Mataderos

Se ha constituido una Comisión encargada de realizar los trabajos preliminares para crear en las barriadas de los Mataderos (Carabanchel Bajo) un Círculo Socialista. Todos los compañeros y simpatizantes que deseen formar parte del citado Círculo pueden hacerlo pasando por el domicilio del compañero Bautista Pardo, sito en la calle de Cervantes, número 36, zapatería.

Asociación de Amigos del Niño del Grupo escolar Joaquín Costa

Un grupo de padres de los niños que se educan en el Grupo escolar Joaquín Costa, dándose cuenta de la situación económica del mismo, de la cantidad de niños y niñas que asisten a dicho Grupo, viendo que la dirección del mismo, a todos los niños, por ser en su mayoría hijos de trabajadores, viudas y huérfanos, ha constituido la Asociación de Amigos del Niño para ayudarlos.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Se previene a los señores accionistas que, a partir de 1.º de agosto próximo, se pagará, contra cupón 94 de las acciones, la cantidad de diez pesetas, libre de impuestos, con cargo a los productos del patrimonio privado de la Compañía obtenidos en 1933.

El pago se hará en los Bancos y oficinas de la Compañía de Castejón de la Sierra, Madrid, 1.º de julio de 1934.—El secretario del Consejo, Federico Repas.

Veinticinco por ciento

Table with 2 columns: Item and Pta. (Percentage)

Carnet del militante

Juventud Socialista del Puerto de Valboas.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que por orden del ministro de la Gobernación les ha sido sus-

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Esto es Löffl OPTICO

INSTITUTO OPTICO MAYOR 17

Los gastos de franqueo son por cuenta del comprador, quien abonará 50 céntimos por certificado; a reembolso, 60 céntimos. La correspondencia y giros a Félix Galán, Carran-

El de Artes Blancas (Sección Viena).—Se convoca a los afiliados a esta Sección a una reunión, que se celebrará mañana, lunes, en la Secretaría 19, a las cinco de la tarde.

El de Artes Blancas (Sección Conter).—Se convoca a los afiliados a esta Sección a una reunión, que se celebrará mañana, lunes, a las siete de la tarde, en la Secretaría 19.

El de Encuadernadores.—Este Grupo Simil celebrará junta general ordinaria los días 16 y 17 del actual, a las siete y media de la tarde, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, recomendándose la asistencia a todos los afiliados por la importancia de los asuntos a tratar.

El de Artes Gráficas.—Ha celebrado este Grupo junta general ordinaria, presidiendo el compañero Agustín Escobar y actuando de secretario Fernández Barrera.

Federaciones Nacionales

La Gráfica Española.

En la última reunión del Comité central se acordó dirigirse a la Embajada alemana en Madrid haciéndole presente la protesta de los obreros gráficos españoles por la conducta que sigue el Gobierno del Tercer Imperio con los delitos de opinión, exenta del reconocimiento de los derechos más elementales de todo acusado, y pedir que en los procesos que se siguen a Thalmann y otros militantes de izquierda se conceda a los acusados el máximo de los medios de defensa que es lícito otorgar a todo procesado por hechos considerados delictivos en virtud de determinadas apreciaciones políticas-jurídicas.

Enterose el Comité de que se habían realizado gestiones cerca del ministro de Trabajo para que la dilación que viene sufriendo la propuesta de aumento del 5 por 100 al personal de prensa de Madrid no beneficiado con las tarifas en vigor tenga su límite y se resuelva el asunto pronto.

Igualmente el Comité tomó conocimiento de lo que viene sucediendo en la imprenta de la Diputación de Zaragoza, donde se está confeccionando el Censo electoral por aprendices de tipógrafo; decidiéndose pedir ampliación de informes a la filial de dicho punto a fin de tratar la cuestión con todo detalle y buscar remedios a esta anomalía.

Se leyó la correspondencia que sigue: de la Sección de Castellón, dando cuenta de la nueva Directiva. De la Sociedad autonómica de Huecograbado, de Madrid, en el mismo sentido.

De la Sección de Cartagena, interesando se gestione el despacho de varios asuntos pendientes de resolución de aquella filial en el ministerio de Trabajo, y relativos a alzadas contra fallos del Jurado mixto de aquella población.

De la de León, anunciando que el diario de aquella localidad proyecta establecer en sus talleres inoportunas; por lo que pide antecedentes sobre las normas a seguir con estas sustituciones de los medios de producción; resolviéndose enviarles las que se hallan en uso en la actualidad.

De la de Reus, manifestando que los patronos, como represalia a la implantación del Estatuto de Salarios en aquella localidad, han impuesto a sus obreros la semana de tres días de trabajo, haciendo presente el deseo de la misma de ir, en fecha conveniente, a la vindicación de las disposiciones de aquel acordándose comunicar a dicha filial que el Comité central apoyará decididamente cuantos movimientos tiendan a ese fin, y estimular a la misma en sus planes.

De la Federación del Libro de Francia, invitando a que la de España envíe una Delegación al Congreso ordinario que esta organiza para agosto próximo en Estrasburgo; acordándose designar al compañero Lamonedá.

De la Sección de Santander, denunciando que en aquella localidad no se corrigen las infracciones que se denuncian ante el Jurado mixto, cometidas por determinados patronos, y señalando procedimientos para evitar estas anomalías, y por cuya adopción se propone el Comité interesarse.

OBRAS TEATRALES

Table with 2 columns: Title and Ptas. (Price)

Cooperativa Socialista Madrileña

COMESTIBLES -- VINOS -- CALZADOS -- PAPELERIA

GIRO ANUAL: 2.000.000 DE PESETAS

OFICINAS: Libertad, 34. Teléfono 14033

COMESTIBLES: CASA CENTRAL, Libertad, 34

SUCURSALES: Valencia, 5; Francisco Giner, 1; Pilar de Zaragoza, 47; Arganzuela, 1

SECCIÓN ZAPATERIA: Gravina, 16

SECCIÓN OBJETOS DE ESCRITORIO: Libertad, 34

BODEGA CENTRAL: B. Bachero, 62

Bodegas propias en Mora, Yébenes y Madridros (Toledo)

FINCA: Valencia, 5

Cuartos, Secretarías, Salones todo confort

Edificio propiedad de la COOPERATIVA SOCIALISTA. - Valencia, 5. - MADRID

CASA enitez

(Acuerdo a Profesionales y Oficios Varios, núm. 72)

GRANDES MANUFACTURAS DE SASTRERIA Y CONFECCIONES

Trajes a medida (estambre). 100 Ptas. Gabanes (forro seda) . . . . . 90 » Gabardinas (forro seda) . . . . . 75 » Checos legítimos. . . . . 40 »

10 por 100 de descuento a todos los afiliados a la Casa del Pueblo.

ROSALÍA DE CASTRO, 24 (ANTES INFANTAS)

pendida la junta general que había de celebrar esta Juventud, hasta nuevo aviso que oportunamente se dará por la prensa.

Círculo Socialista del Norte.

Ponemos en conocimiento de todos los jóvenes socialistas de la barriada (pertenecientes a la Juventud o al Círculo), que habiendo terminado la Ponencia el reglamento por que se han de regir, pueden pasar a recogerlo en esta conserjería hasta el lunes, a cualquier hora del día.

Las conserjías se admitirán hasta el miércoles de la próxima semana, y el jueves de la misma, a las diez de la noche, en este salón, se procederá a la aprobación del mismo.

Acto de propaganda en el barrio de Usera

En el barrio de Usera (Villaverde), y organizado por la Agrupación socialista local, se celebró anoche un acto de propaganda socialista, en el que intervinieron los compañeros Antonio Trigo, por la Federación Provincial Socialista; Carlos Rubiera y la compañero Julia Alvarez. Todos los oradores, gloriosos acertadamente el momento político actual criticando en términos de dureza la labor del Gobierno radical.

Fueron muy aplaudidos por los numerosos compañeros que concurren al acto.

Radio Internacional

Las emisiones soviéticas.

Se ha puesto a la venta el tercer número de la revista proletaria «Radio Internacional».

Para estar orientado acerca de este interesante ramo de las actividades humanas, es preciso documentarse en una revista como ésta, que critica revolucionariamente el control que sobre la radio ejerce el capitalismo.

«Radio Internacional» se ocupa extensamente de la radiodifusión en la Unión Soviética y orienta a las masas sobre las emisiones dadas en español los jueves y sábados.

Tiene, en suma, un gran interés proletario.

LAS RENTAS DEL TRABAJADOR

Un obrero gravemente herido por un tren.

GERONA, 14.—Segundo Molino, de treinta y cinco años, casado y con seis hijos, mozo en la estación de Port-Bou, fué arrollado por el tren, que le seccionó los dos pies. En estado gravísimo ingresó en el hospital de Perpignan.—(Fébus.)

Pro constitución del Círculo Socialista de las barriadas de Mataderos

Se ha constituido una Comisión encargada de realizar los trabajos preliminares para crear en las barriadas de los Mataderos (Carabanchel Bajo) un Círculo Socialista. Todos los compañeros y simpatizantes que deseen formar parte del citado Círculo pueden hacerlo pasando por el domicilio del compañero Bautista Pardo, sito en la calle de Cervantes, número 36, zapatería.

Asociación de Amigos del Niño del Grupo escolar Joaquín Costa

Un grupo de padres de los niños que se educan en el Grupo escolar Joaquín Costa, dándose cuenta de la situación económica del mismo, de la cantidad de niños y niñas que asisten a dicho Grupo, viendo que la dirección del mismo, a todos los niños, por ser en su mayoría hijos de trabajadores, viudas y huérfanos, ha constituido la Asociación de Amigos del Niño para ayudarlos.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

Se previene a los señores accionistas que, a partir de 1.º de agosto próximo, se pagará, contra cupón 94 de las acciones, la cantidad de diez pesetas, libre de impuestos, con cargo a los productos del patrimonio privado de la Compañía obtenidos en 1933.

El pago se hará en los Bancos y oficinas de la Compañía de Castejón de la Sierra, Madrid, 1.º de julio de 1934.—El secretario del Consejo, Federico Repas.

Veinticinco por ciento

Table with 2 columns: Item and Pta. (Percentage)

Carnet del militante

Juventud Socialista del Puerto de Valboas.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que por orden del ministro de la Gobernación les ha sido sus-

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Esto es Löffl OPTICO

INSTITUTO OPTICO MAYOR 17

Los gastos de franqueo son por cuenta del comprador, quien abonará 50 céntimos por certificado; a reembolso, 60 céntimos. La correspondencia y giros a Félix Galán, Carran-

El de Artes Blancas (Sección Viena).—Se convoca a los afiliados a esta Sección a una reunión, que se celebrará mañana, lunes, en la Secretaría 19, a las cinco de la tarde.

El de Artes Blancas (Sección Conter).—Se convoca a los afiliados a esta Sección a una reunión, que se celebrará mañana, lunes, a las siete de la tarde, en la Secretaría 19.

El de Encuadernadores.—Este Grupo Simil celebrará junta general ordinaria los días 16 y 17 del actual, a las siete y media de la tarde, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo, recomendándose la asistencia a todos los afiliados por la importancia de los asuntos a tratar.

El de Artes Gráficas.—Ha celebrado este Grupo junta general ordinaria, presidiendo el compañero Agustín Escobar y actuando de secretario Fernández Barrera.

Federaciones Nacionales

La Gráfica Española.

En la última reunión del Comité central se acordó dirigirse a la Embajada alemana en Madrid haciéndole presente la protesta de los obreros gráficos españoles por la conducta que sigue el Gobierno del Tercer Imperio con los delitos de opinión, exenta del reconocimiento de los derechos más elementales de todo acusado, y pedir que en los procesos que se siguen a Thalmann y otros militantes de izquierda se conceda a los acusados el máximo de los medios de defensa que es lícito otorgar a todo procesado por hechos considerados delictivos en virtud de determinadas apreciaciones políticas-jurídicas.

Enterose el Comité de que se habían realizado gestiones cerca del ministro de Trabajo para que la dilación que viene sufriendo la propuesta de aumento del 5 por 100 al personal de prensa de Madrid no beneficiado con las tarifas en vigor tenga su límite y se resuelva el asunto pronto.

Igualmente el Comité tomó conocimiento de lo que viene sucediendo en la imprenta de la Diputación de Zaragoza, donde se está confeccionando el Censo electoral por aprendices de tipógrafo; decidiéndose pedir ampliación de informes a la filial de dicho punto a fin de tratar la cuestión con todo detalle y buscar remedios a esta anomalía.

Se leyó la correspondencia que sigue: de la Sección de Castellón, dando cuenta de la nueva Directiva. De la Sociedad autonómica de Huecograbado, de Madrid, en el mismo sentido.

De la Sección de Cartagena, interesando se gestione el despacho de varios asuntos pendientes de resolución de aquella filial en el ministerio de Trabajo, y relativos a alzadas contra fallos del Jurado mixto de aquella población.

De la de León, anunciando que el diario de aquella localidad proyecta establecer en sus talleres inoportunas; por lo que pide antecedentes sobre las normas a seguir con estas sustituciones de los medios de producción; resolviéndose enviarles las que se hallan en uso en la actualidad.

De la de Reus, manifestando que los patronos, como represalia a la implantación del Estatuto de Salarios en aquella localidad, han impuesto a sus obreros la semana de tres días de trabajo, haciendo presente el deseo de la misma de ir, en fecha conveniente, a la vindicación de las disposiciones de aquel acordándose comunicar a dicha filial que el Comité central apoyará decididamente cuantos movimientos tiendan a ese fin, y estimular a la misma en sus planes.

De la Federación del Libro de Francia, invitando a que la de España envíe una Delegación al Congreso ordinario que esta organiza para agosto próximo en Estrasburgo; acordándose designar al compañero Lamonedá.

De la Sección de Santander, denunciando que en aquella localidad no se corrigen las infracciones que se denuncian ante el Jurado mixto, cometidas por determinados patronos, y señalando procedimientos para evitar estas anomalías, y por cuya adopción se propone el Comité interesarse.

OBRAS TEATRALES

Table with 2 columns: Title and Ptas. (Price)

Cooperativa Socialista Madrileña

COMESTIBLES -- VINOS -- CALZADOS -- PAPELERIA

GIRO ANUAL: 2.000.000 DE PESETAS

OFICINAS: Libertad, 34. Teléfono 14033

COMESTIBLES: CASA CENTRAL, Libertad, 34

SUCURSALES: Valencia, 5; Francisco Giner, 1; Pilar de Zaragoza, 47; Arganzuela, 1

SECCIÓN ZAPATERIA: Gravina, 16

SECCIÓN OBJETOS DE ESCRITORIO: Libertad, 34

BODEGA CENTRAL: B. Bachero, 62

Bodegas propias en Mora, Yébenes y Madridros (Toledo)

FINCA: Valencia, 5

Cuartos, Secretarías, Salones todo confort

Edificio propiedad de la COOPERATIVA SOCIALISTA. - Valencia, 5. - MADRID

CASA enitez

(Acuerdo a Profesionales y Oficios Varios, núm. 72)

GRANDES MANUFACTURAS DE SASTRERIA Y CONFECCIONES

Trajes a medida (estambre). 100 Ptas. Gabanes (forro seda) . . . . . 90 » Gabardinas (forro seda) . . . . . 75 » Checos legítimos. . . . . 40 »

10 por 100 de descuento a todos los afiliados a la Casa del Pueblo.

ROSALÍA DE CASTRO, 24 (ANTES INFANTAS)

pendida la junta general que había de celebrar esta Juventud, hasta nuevo aviso que oportunamente se dará por la prensa.

Círculo Socialista del Norte.

Ponemos en conocimiento de todos los jóvenes socialistas de la barriada (pertenecientes a la Juventud o al Círculo), que habiendo terminado la Ponencia el reglamento por que se han de regir, pueden pasar a recogerlo en esta conserjería hasta el lunes, a cualquier hora del día.

Las conserjías se admitirán hasta el miércoles de la próxima semana, y el jueves de la misma, a las diez de la noche, en este salón, se procederá a la aprobación del mismo.

Acto de propaganda en el barrio de Usera

En el barrio de Usera (Villaverde), y organizado por la Agrupación socialista local, se celebró anoche un acto de propaganda socialista, en el que intervinieron los compañeros Antonio Trigo, por la Federación Provincial Socialista; Carlos Rubiera y la compañero Julia Alvarez. Todos los oradores, gloriosos acertadamente el momento político actual criticando en términos de dureza la labor del Gobierno radical.

Fueron muy aplaudidos por los numerosos compañeros que concurren al acto.

Radio Internacional

Las emisiones soviéticas.

Se ha puesto a la venta el tercer número de la revista proletaria «Radio Internacional».

Para estar orientado acerca de este interesante ramo de las actividades humanas, es preciso documentarse en una revista como ésta, que critica revolucionariamente el control que sobre la radio ejerce el capitalismo.

«Radio Internacional» se ocupa extensamente de la radiodifusión en la Unión Soviética y orienta a las masas sobre las emisiones dadas en español los jueves y sábados.

Tiene, en suma, un gran interés proletario.

LAS RENTAS DEL TRABAJADOR

Un obrero gravemente herido por un tren.

GERONA, 14.—Segundo Molino, de treinta y cinco años, casado y con seis hijos, mozo en la estación de Port-Bou, fué arrollado por el tren, que le seccionó los dos pies. En estado gravísimo ingresó en el hospital de Perpignan.—(Fébus.)

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes, 2,50 ptas. Provincias, trimestre, 9.— 25 ejemplares, 1,75 ptas.

# EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PÍDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

## Nota internacional

### Un discurso y otros excesos

Han quedado defraudados los que esperaban algo, algo nuevo y sensacional, de la reunión de eso que Hitler persiste en llamar Reichstag y que no pasa de ser una parodia grotesca de Parlamento. Asamblea consultiva a la que nadie consulta. No es que cabía hacerse muchas ilusiones. Pero algunos creyeron que cuando Hitler se había decidido a convocar esa Asamblea servil, era porque se proponía solemnizar de ese modo la rectificación oficial de su política, sobre todo en el terreno internacional. Interesaba poco lo que pudiera decir sobre el asesinato de sus antiguos amigos, la capitulación ante el estado mayor de la Reichswehr y la entrega completa a la plutocracia. En cambio, se creía que iba a aprovechar la ocasión para referendar el acercamiento, ya iniciado, a los Gobiernos de los Estados imperialistas y esbozar una promesa de retorno a Ginebra a cambio de ayudas materiales.

### La quiebra del fascismo nazi

Ayer quedó constituido el seudo Tribunal encargado de mandar asesinar a Thaelman y a otros miles de presos políticos

BERLIN, 14.—Esta mañana ha tenido lugar la sesión de apertura del llamado «Tribunal del Pueblo». Con este motivo, el ministro de Justicia del Reich, Goertner, pronunció un discurso, en el que manifestó que el «Tribunal del Pueblo» entenderá y juzgará todos los delitos de alta traición hacia el país. Como hasta ahora, el encargado de presentar las denuncias será el fiscal superior del Reich.

del Estatuto de Mermel de que llamen la atención a los respectivos Gobiernos acerca de la nueva violación de dicho Estatuto mediante la modificación del párrafo 10 de la ley lituana sobre la protección del Estado.—(Fabra.)

### En septiembre se reunirá la Conferencia del Desarme

Se anuncia el próximo ingreso de la U. R. S. S. en la Sociedad de Naciones

GINEBRA, 14.—La Mesa de la Conferencia del Desarme ha sido convocada por el compañero Henderson para los primeros días de septiembre. En los Círculos autorizados de la Sociedad de Naciones informan que el Gobierno soviético hará oficialmente la petición para su admisión en la Sociedad de Naciones dentro de quince días. Parece casi seguro que el Gobierno de los Soviets será elegido como miembro del organismo internacional durante la asamblea de septiembre, porque el apoyo de Francia e Inglaterra conseguirá la mayoría de dos

### La contrarrevolución en Cuba

Se constituye un ejército voluntario y auxiliar para luchar contra el proletariado

LA HABANA, 14.—Se anuncia la constitución, en el campo de Colomía, de un nuevo cuerpo de ejército de treinta mil hombres, bajo la dirección de antiguos suboficiales, comisarios y

### Hacia el Frente único obrero

Hoy tratará el Comité ejecutivo del Partido Socialista de Francia la acción común con los comunistas

PARIS, 14.—Mañana se discutirá, en la reunión del Comité ejecutivo nacional del Partido Socialista Francés, que se celebrará en París, la cuestión de la acción común entre socialistas y comunistas contra el fascismo. Un

### La dictadura búlgara

Emprende una sañuda persecución contra el partido comunista

SOFIA, 14.—La Policía ha detenido ayer tarde a más de 70 individuos afiliados al partido comunista. Entre los detenidos figuran los principales miembros de la organización comunista y los más conocidos líderes del partido.

### NOTICIARIO DEL EXTRANJERO

En París encuentran una bomba, con aparato de relojería, en el interior de una farola. PARIS, 14.—Unos faroleros, sorprendidos por haber oído el tic-tac de un reloj en el interior de una farola, han descubierto una bomba compuesta de 25 cartuchos y que pesaba cinco libras.

### Las luchas proletarias

La intransigencia patronal provoca un gravísimo conflicto en San Francisco de California

Se niegan los patronos a aceptar el arbitraje, y la solidaridad proletaria se ejerce eficazmente en defensa de sus libertades

SAN FRANCISCO, 14.—La paralización de la vida comercial e industrial, como consecuencia del movimiento huelguístico, continúa extendiéndose, y comprende actualmente una extensa zona de California central.

### Los conflictos sociales no interrumpen el verano del presidente.

A BORDO DEL «U. S. S. NEW ORLEANS», 14.—Según han manifestado las personas del séquito del presidente, Roosevelt continuará a través de vacaciones hasta Hawái, a pesar de los conflictos obreros planteados en los Estados Unidos.

### Los telegrafistas brasileños continúan en huelga general.

RIO DE JANEIRO, 14.—La huelga general de telegrafistas, pertenecientes a la Compañía Nacional de Telegrafos, declarada ayer, ha continuado unánimemente.

### Federación de Juventudes Socialistas

La Federación Nacional de Juventudes Socialistas ha trasladado su domicilio desde Fernández de la Haza número 51, a la traviesa de San Mateo, 55, señas adonde deben dirigirse desde ahora en adelante la correspondencia y los giros de las Secciones.

### Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

Se advierte a todas las Secciones que alguna casa fabricante de lingüas de metal, de quien esta Ejecutiva ha solicitado presupuesto para la construcción del emblema oficial de las Juventudes Socialistas, con poco escrúpulo y mucha falta de seriedad ha dirigido a las Juventudes circulares ofreciéndoles dichos distintivos por su cuenta y riesgo. De antemano advertimos a las Secciones que deben abstenerse de adquirirlos, ya que esta Federación Nacional quien los expenda directamente.

### El gran Lerroux dijo un día que esta cantidad daría.

Por no ser menos don Gil, a esto fué y añadió mil.

Mas el parado esperó, y a éste se le «sacorrió».

Cosas de más transcendencia exigían preferencia.

Asuntos más importantes urgían resolver antes.

Al fin se vota un millón, y se arregla la cuestión.

De hambre se muere el parado y el paro, solucionado.

### ¡OLE, OLE, ESTO VA BIEN: YA TENEMOS SOMATÉN!

¡Oh, que gran felicidad; todo el mundo autoridad!

De hoy ya el portero será una gran autoridad.

Autoridad el comerciante, el chófer, el vigilante.

A este paso, vais a ver, todos guardias han de ser.

Y así ya no pasa nada. La paz está asegurada.

Bendito sea el radical, que sabe aliviar el mal.

Mas yo al ministro le digo: «pa» nada cuentas conmigo.

